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Presos envolvidos na execução de
homem durante culto no João XXIII

Carro utilizado na fuga foi parado em blitz em Teófilo Otoni, três homens e um mulher foram presos
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PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais Homologa e firma Contrato ref.
ao Proc. nº 100/22, Pregão Pres. nº 33/22, cujo objeto é “Aquisição de
materiais eletrônicos, eletroeletrônicos, informática, e correlatos, para
dos diversos departamentos desta Prefeitura Municipal”, com as empresas:
CAMPOS & LOMBARDI COMERCIO LTDA, CNPJ 37.652.973/0001-
15, pelo valor global de R$ 221.793,48; INFO DIRECT COMERCIAL
LTDA ME, CNPJ 12.959.463/0001-64, pelo valor global de R$ 33.401,00;
FORT PRINT EQUIPAMENTOS E SUPRIMENTOS DE INF LTDA, CNPJ
22.579.314/0001-23, pelo valor global de R$ 59.457,70; RENATO DA
SILVEIRA EIRELI, CNPJ 22.659.432/0001-41, pelo valor global de R$
6.470,00; R.C. ASTOLPHO EPP, CNPJ 02.704.712/0001-17, pelo valor
global de R$ 36.290,80. Itamogi/MG - 12/07/2022 - Ronaldo Pereira Dias
- Prefeito Municipal

CURTAS
CANDIDATURA

A ex-vereadora e ex-vice-prefeita de São Sebastião
do Paraíso, Dilma de Oliveira, está avaliando a possibili-
dade de se tornar pré-candidata a deputada estadual
nas próximas eleições. A manifestação ocorreu durante
o final de semana quando ela fez uma consulta aos elei-
tores nas redes sociais. Dilma indagou o que os
internautas achariam sobre a possibilidade dela concor-
rer. As manifestações foram favoráveis não se sabe na
quantidade que ela desejava, mas na maioria dos que
se manifestaram grande parte a apoiou para a nova
investida na política.

DIVISÃO
Quem acompanha as disputas eleitorais em Paraíso

aponta que a divisão de votos entre os eleitores da cida-
de poderá fazer com que a cidade possa correr o risco de
ficar sem representante parlamentar a partir da eleição
de outubro. Esta tendência somente é descartada caso
haja a polarização dos votos em um ou outro concorren-
te. Para concorrer a vaga na Assembleia Legislativa até o
momento tem Antônio Carlos Arantes que concorre à ree-
leição e o pré-candidato, vereador José Luiz das Graças,
que vai passar pelas convenções. Caso Dilma confirme
será a terceira candidata. Para a Câmara Federal, até o
momento são pré-candidatos o vereador Vinício Scarano
Pedroso e o sindicalista Teovaldo José. Neste cenário não
são considerados os votos que candidatos de outros mu-
nicípios podem obter em Paraíso.

ASFALTO
Mais um passo começa a ser dado pela Prefeitura de

São Sebastião do Paraíso visando a continuidade das
obras de pavimentação da estrada via Sapé que dá aces-
so ao distrito de Guardinha. Na segunda-feira,11, foi ini-
ciada mais uma etapa das obras de terraplanagem no
trecho onde os trabalhos já foram iniciados e o asfalto
vem sendo colocado gradativamente. Pelo anunciado
serão feitos mais três quilômetros e meio de pistas. Para
tanto serão utilizados recursos da ordem de R$ 1,5 mi-
lhão, sendo R$ 500 mil oriundos de emenda parlamen-
tar do deputado estadual Antonio Carlos Arantes e o res-
tante serão recursos próprios do município.

DE PERTO
Pelo anúncio feito na segunda-feira,11, a população

do distrito de Guardinha verá o asfalto mais rápido do
que se imagina. É que nesta etapa dos trabalhos parte
das obras terão como ponto de partida a própria comu-
nidade com obras que serão realizadas em sentido con-
trário. A previsão é de que ainda neste ano seja feito
dois quilômetros de extensão neste segmento. Além das
duas frentes anunciadas também haverá a preparação
de leito para as atividades que se pretende fazer em
2023. É o sonho tornando-se em realidade.

FÉRIAS
Comunicado da Câmara Municipal divulgado em re-

des sociais informa que mesmo no mês de julho a casa
não para. Mesmo durante o recesso parlamentar verea-
dores e servidores continuam trabalhando normalmente
nas dependências da casa legislativa paraisense. No
período conforme já divulgado não acontecem somente
as sessões ordinárias. Podem se reunir em Sessão Ex-
traordinária, realização de audiência pública, das comis-
sões temáticas e outras situações. A população é convi-
dada a visitar o espaço e apresentar suas demandas.
Passada a pior fase da pandemia já é possível conhecer
as instalações, gabinetes e demais repartições da Câ-
mara Municipal.

ROSENTINA
O vereador Vinícius Scarano Pedroso confirmou ter

feito de forma protocolar reivindicação para que sejam
tomadas providências na Avenida Maestro Joaquim Souto
no bairro Rosentina de Figueiredo. Em alguns trechos
da via o asfalto se desmanchou por completo e o piso
está esfarelando, isso porque não chove há quase um
mês. Ainda assim quem passa pelo local anda com pre-
ocupação já que corre-se o risco de pessoas e veículos
serem atingidos com as pedras britas que estão a solta
no local. Foi solicitado que a Secretaria Municipal de
Obras dê aquela atenção básica na via evitando maio-
res prejuízos e até que uma providência possa ser to-
mada em definitivo.

SERTÕES DO JACUHY
O 39° Encontro dos Historiadores e Pesquisadores

dos Sertões de Jacuhy, realizado sábado, 9, no anfitea-
tro da Libertas Faculdades Integradas reuniu dezenas
de participantes de Paraíso e também de municípios da
região. O eixo central que norteou o evento foi o tema
“Preservação Documental e Memórias dos Sertões do
Jacuhy” que desencadeou vários outros debates relaci-
onados a cultura regional. Os debates servirão de base
para a formação da cultura regional e também para a
realização de novas pesquisas sobre a História e condi-
ções de conservação do patrimônio.

PARA O SOCIAL
A ACCa (Associação de Combate ao Câncer) rece-

beu como fruto de emenda parlamentar destinada pelo
deputado estadual Antônio Carlos Arantes a quantia de
R$ 50 mil, recursos que já está depositado em conta,
conforme divulgado. A verba pelo que consta será desti-
nada para a realização de um trabalho importante de
grande alcance social. O vereador Pedro Sérgio Delfante
foi um dos autores do pleito em nome da instituição pa-
rabenizou a todos pela união e a conquista em nome da
associação. Em tempos de grandes dificuldades, princi-
palmente na parte financeira, toda ajuda é bem vinda.

COMEMORAÇÃO
Artistas de São Sebastião do Paraíso representantes

dos mais diversos segmentos culturais estão a comemo-
rar a aprovação das leis que vão injetar mais recursos
para o setor. Detalhe que chama a atenção é de que a
mobilização nacional que durou mais de um ano, reunin-
do artistas, produtores, técnicos, gestores, trabalhado-
res e trabalhadoras da cultura de todo o país, garantiu a
mais importante vitória do setor cultural brasileiro: a der-
rubada total dos vetos às Leis Aldir Blanc 2 e Paulo
Gustavo. A  aprovação destas Leis permitirá um investi-
mento no setor cultural de 3,8 bilhões de reais ainda em
2022 e de 3 bilhões anuais a partir de 2023. A cultura e
a arte geram cerca de 6 milhões de empregos diretos no
Brasil e respondem por 4% do Produto Interno Bruto.

UM MILHÃO
O Projeto de Lei Complementar 73/21, conhecida

como Lei Paulo Gustavo, foi publicado em edição extra
do Diário Oficial da União de sexta-feira (8), como a Lei
Complementar 195, de 2022, criada para incentivar a
cultura e garantir ações emergenciais, em especial de-
mandadas pelas consequências do período pandêmico
que impactou significativamente o setor nos últimos dois
anos. Conforme estimativa divulgada pela Associação
Mineira dos Municípios, para São Sebastião do Paraíso
pode ser destinada a quantia de R$ 1.135.268,01. Este
valor deriva da soma de R$ 508.897,84 da Lei Aldir Blanc,
além de mais R$626.370,07 da Lei Paulo Gustavo.
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AS MENINAS
DA CIDADE
e da roça

A famosa dupla caipira
Tonico e Tinoco cantou e
encantou que "as mocinhas
da cidade são bonitas e dan-
çam bem"! Pois bem, a dife-
rença acabou. E faz tempo,
se é que existiram. Mais cer-
to é pensar que o que faltava
eram oportunidades. Esta-
mos nos referindo às moci-
nhas da "roça".

Passado recente, as dife-
renças eram notadas no fa-
lar, no trajar, na postura, na
formosura, nas habilidades,
nos costumes. E essa situa-
ção se estendia até mesmo
no campo sentimental, de tal
forma que os namoros, os
flertes, mais singelos não
acontecia como hoje em
dia.

E o que houve? Nada de
extraordinário, hoje é um
trânsito normal, é um vai e
vem de lindas e singelas
"moçoilas da roça", confun-
dindo-se com as da cidade.
Bem arrumadas, sorrisos bo-
nitos, conversas desinibidas,
agradáveis, atualizadas e
participativas em tudo, nor-
mais sem restrições. Tudo
igual e o contrário é verda-
deiro, ou seja, as mocinhas
da cidade, tudo aconteceu
naturalmente.

Isso se chama progresso,
desenvolvimento intelectual,
cultural e social das moci-
nhas, com acesso a todas as

OPINIÃO

COM O SUPREMO
MANOEL HYGINO

Não vi, mas tive ocasião de ler em coluna de
conceituado jornalista, sobre a possibilidade de o próximo
presidente da República poder indicar cerca de 31
magistrados, em dez tribunais brasileiros. Mas o fato
indica a necessidade de uma reforma constitucional, que
eximisse o presidente da República e os governadores
de terem a prerrogativa de propor membros do Judiciário
– ministros do STF, do STJ, do TST, dos TRFs e do TCU,
e os governadores na composição dos Tribunais de
Justiça dos Estados e dos Tribunais de Contas. Claro
que é apenas uma conjectura, embora o Judiciário não
devesse ficar dependendo do executivo como agora.

Algo tem de ser feito para evitar o que acontece
presentemente, com uma barafunda entre os poderes,
um invadindo a área alheia. O interesse da nação fica
para planos ulteriores.

Em verdade, o Judiciário brasileiro sofre também com
a elevada demanda de processos que se acumulam nas
mãos dos ministros, do STF, o existindo ações que
começaram a andar (?) antes da Carta de 1988.

Segundo o Portal da Transparência do Tribunal, há
20.662 tramitações, havendo uma Ação Cível Ordinária
(a ACO 307), registrada em março de 1982, no dia de
São José. Nem por milagre consegue tramitar. No entanto,
é matéria da mais alta significação, pois envolve a
definição dos limites territoriais entre Mato Grosso e

Goiás, cujo primeiro relator foi o ministro Cordeiro Guerra.
O processo sequer está incluído no calendário de
julgamento. Uma outra ação, de que já falei aqui, se
transformou no processo mais demorado da história. É a
ação movida por ninguém menos que a Princesa Isabel
de Orleans e Bragança, pedindo a posse do Palácio da
Guanabara, no Rio de Janeiro, onde, atualmente,
funciona a sede do governo do estado. Somente 124
anos depois, o STF impôs uma derrota à monarquia e
decidiu que as dependências pertencem ao povo.

Parece que este chegou a desfecho final. Ainda bem.
O caso de julgamentos tidos como urgentes é típico.

Seguem fora de pauta e sem previsão de retomada, como
é exemplo o marco temporal. Ele envolve as terras
indígenas e trata da demarcação. Enquanto muitos
morrem tudo continua como se nada acontecesse.

O próprio presidente da Corte adiou a apreciação da
matéria, enquanto o circo dramático da Amazônia pegava
fogo. No entanto, a medida prevê que os indígenas só
poderiam reivindicar terras onde estavam fisicamente
presentes na data da promulgação da Constituição de
1988, isto é, 5 de outubro.

Em minha opinião e com todo respeito, julgo que
estamos tergiversando e agravando uma situação que,
com o tempo, só tende a se tornar mais grave.

(Hoje em Dia 12/07/2022).
MANOEL HYGINO - O autor é membro da Academia

Mineira de Letras e escreve para o Hoje em Dia

novidades da moda, dos mei-
os de comunicação, de loco-
moção, das redes sociais dan-
do-lhes condições plenas e
em nível de igualdade irres-
trito. E não é que as da cida-
de vão para a roça? Casa de
campo finais de semana, e
temporadas?

É cultura, é crescimento,
é modernidade que chegou a
todas. É lapidação da maté-
ria da melhor qualidade na
melhor forma. Ah, só não
pode perder a originalidade
nas encruzilhadas da vida. É
essa originalidade que faz a
diferença e nota-se quem tem
razão e quem conhece bem.

A responsabilidade da
transformação e do progres-
so fica por conta dos pilares
da Saúde, Educação, Meios
de Comunicação, Transpor-
tes qualificado e por que não,
do trabalho especializado, do
emprego, empreendimento e
querer vencer na vida.

Hoje, não há ilusão. Ilu-
são é combustível de
perdedores. Você, mocinha
da 'cidade' ou 'roça  ou da
'zona rural' hoje falado pode,
se acredita que pode!

"Et Voilà Tout"!

Fernando de Miranda Jorge
 ACADÊMICO

CORRESPONDENTE DA APC
fmjor31@gmail.com

Jacuí/MG

AGRADECIMENTO E CONVITE
PARA A MISSA DE SÉTIMO DIA

A família de

DULCE DE
OLIVEIRA
MIRANDA

Agradece as manifestações de pesar recebidas
pelo seu falecimento e, na oportunidade, convida
parentes e amigos para a Missa de Sétimo Dia a
ser celebrada no dia 14 de julho, às 19h, na Igreja
Matriz de São Sebastião.

• Dos Leitores •

Há várias formas de sen-
tir e perceber a felicidade. O
sentimento vai além de valo-
res monetários. Moedas duras
ou papéis frios.

A alegria é algo imensurá-
vel. Pode ser a leveza da
joaninha a voar descompro-
missado no ar. O inesquecível
pôr-do-sol numa tarde de ve-
rão. A cor delicada da flor.

Outros momentos mais
afetuosos seriam um abraço
acolhedor. Um longo sorriso
ao ler um bilhete apaixonado.

Nos valores monetários, a
conquista de uma casa ou a
formatura da faculdade.

Das formalidades da vida,
o casamento ou início do na-
moro. O papel assinado como
contrato não vale tanto quan-
to o dia-a-dia. São meras for-
malidades.

A vida nos ensina tanta
coisa. Nós não sabemos nada.

Felicidade é escrever para
o jornal. O jornal ensinou-me
que há várias formas de ver e
pensar. Há inúmeras manei-

Felicidade é
escrever para o jornal

ras da criança ser criada pela
vida. Cada um terá um ponto
de vista e, não necessariamen-
te, estará certo de acordo com
o seu olhar. Cada um tem a
sua verdade. Respeitar o ou-
tro é muito importante, mes-
mo que, eu não concorde com
a sua opinião. Liberdade de
dizer é fundamental. Demo-
cracia é o livre diálogo.

Alegria é receber carinho
dos leitores do jornal. É ouvir:
li o seu texto. Que maravilha!
É indescritível receber esse
acolhimento. Gratidão a todos
pelo excesso de carinho e
amor para comigo e, principal-
mente, para com os meus fa-
miliares. Param-nos na rua e
vão cumprimentar. São valo-
res subjetivos imensuráveis.
Inexplicável dizer o meu sen-
timento. Isso é a felicidade a
borbulhar em mim. A vida é
encantadora.

IVAN MALDI
é Membro efetivo da Academia

Paraisense de Cultura
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A Prefeitura de São Se-
bastião do Paraíso retomou
nesta segunda-feira, 11 de
julho, as obras para a pavi-
mentação da estrada de
Guardinha.

Nesta etapa, está sendo
preparado trecho com a im-
plantação de rede de capta-
ção de águas pluviais. As
obras desta nova fase devem
ficar em torno de R$ 1,5 mi-
lhão, sendo parte do recurso
proveniente de emenda par-
lamentar, de R$ 500 mil, do
deputado estadual Antônio
Carlos Arantes, e o restante
de recursos próprios do Mu-
nicípio.

De acordo com o prefei-
to Marcelo Morais, a inten-
ção é pavimentar mais um qui-
lômetro e meio com esse re-
curso, depois fazer mais dois
quilômetros da estrada par- No total, deve ser pavimentado mais 3,5 quilômetros de estrada

Bryan Felipe

Prefeitura retoma obras
na estrada de Guardinha

tindo do distrito sentido a
Paraíso, totalizando três qui-
lômetros e meio ainda este
ano. “A nossa ideia é dar uma
adiantada na limpeza da es-
trada também para que pos-
samos deixar o próximo tre-
cho preparado para receber
a malha asfáltica”, ressalta.

Em 2021, a Administra-
ção 2021/2024 realizou a pa-
vimentação de cerca de dois
quilômetros de via em dois
meses de trabalhos intensos
naquela estrada, que só foi in-
terrompida devido à época
das águas e novo processo
licitatório que preciso ser fei-
to.

Todavia, paralelamente
aos trabalhos de pavimenta-
ção da estrada, a Prefeitura
realizou diversas obras e
melhorias no Município ten-
do sido pavimentado ruas do

Parque Industrial II, Jardim
América e Europa — vias
que há mais de 20 anos
aguardavam essas obras.

Neste ano, os trabalhos
foram ampliados para outros
bairros, tendo sido realizado
o reperfilamento asfáltico no
bairro Santa Maria e Moco-
quinha.

Recentemente, a Prefeitu-
ra também realizou o reperfi-
lamento das avenidas que
contornam as lagoas do San
Genaro e deu início às obras
de pavimentação da rua Iu-
goslávia, no Jardim Europa,
e Av. Mário Giacchero e ruas
adjacentes, no bairro Vila
Operária. Também está no
cronograma o recapeamen-
to da Av. Dárcio Cantieri, que
deve acontecer nos próximos
dias.

(Secom Pref. SSP)

O Projeto de Lei Comple-
mentar 73/21, conhecido como
Lei Paulo Gustavo, foi promul-
gado em edição extra do Diá-
rio Oficial da União, na sex-
ta-feira, 8, como a Lei Com-
plementar 195, de 2022. A pro-
posição foi criada para incen-
tivar a cultura e garantir ações
emergenciais, em especial
demandadas pelas conse-
quências do período pandêmi-
co que impactou significativa-
mente o setor nos últimos dois
anos. Desta forma artistas de
São Sebastião do Paraíso po-
derão ser beneficiados com
recursos superior a um milhão
de Reais destinado a ajudar no
custeio e manutenção de suas
atividades, em relação a valo-
res previstos para 2022 e 2023.

Com a presença em Ple-
nário de artistas, empresários,

Paraíso pode receber R$ 1 milhão
para o fomento da arte e a cultura

produtores e secretários de
Cultura, o Congresso Nacio-
nal derrubou os vetos do pre-
sidente Jair Bolsonaro à Lei
Paulo Gustavo. A proposta
pode direcionar R$ 3,86 bi-
lhões do superávit financeiro
do Fundo Nacional de Cultu-
ra (FNC) a estados e municí-
pios para fomento de ativida-
des e produtos culturais em
razão dos efeitos econômicos
e sociais da pandemia de
Covid-19. A votação foi pos-
sível a partir de um acordo
entre líderes partidários e go-
verno, o que permitiu ainda a
análise de quase toda a pauta
do dia, que tinha 27 itens.
Com a derrubada dos vetos, o
texto foi promulgado pelo pre-
sidente do Congresso, Rodrigo
Pacheco, tornando-se lei.

A execução descentraliza-

da dos recursos repassados
poderá ser feita até 31 de de-
zembro de 2022, mas, se hou-
ver algum impedimento em
razão de ser ano eleitoral, o
prazo será automaticamente
prorrogado pelo mesmo perí-
odo no qual não foi possível
usar o dinheiro.

O projeto leva o nome de
Paulo Gustavo, em homena-
gem ao ator que morreu de
Covid-19 em maio de 2021,
aos 42 anos. Entre os traba-
lhos de Paulo Gustavo está a
interpretação de Dona Her-
mínia, no monólogo teatral
“Minha mãe é uma peça”,
também adaptado para o ci-
nema.

Para São Sebastião do
Paraíso deve ser destinada a
quantia de R$ 1.135.268,01.
Deste valor derivam-se R$

508.897,94 referente a Lei
Aldir Blanc em 2023. A outra
parte possui origem na Lei
Paulo Gustavo com valores
estimados em R$ 626.370,07
previstos para este ano de
2022.

Em 2021 foram destinados
para o município paraisense
através da Lei Aldir Blanc a
quantia de R$ 268 mil. Mes-
mo tendo vários projetos apro-
vados e executados pelos ar-
tistas locais ainda sobraram R$
31 mil. O valor acabou sendo
devolvido a União como so-
bras de verbas não utilizadas.
Já no ano de 2020 quando foi
decretada a pandemia e as
atividades artísticas e culturais
tiveram de ser interrompidas
o Governo Federal destinou
para São Sebastião do Paraí-
so a quantia de R$ 508.897,94.

Por Luciano Nascimento
Repórter da Agência Brasil
SÃO LUÍS

O ministro de Minas e
Energia, Adolfo Sachsida,
disse nesta terça (12) que o
Brasil tem estoques de diesel
para 50 dias sem a necessi-
dade de importação. De
acordo com o ministro, até
ontem o país somava 1,6
milhão de metros cúbicos de
estoques de diesel A S-10
(sem adição de biodiesel).

“Se acontecer alguma coi-
sa no mundo e não se puder
importar mais petróleo, o Bra-
sil tem 50 dias de diesel sem
precisar importar petróleo”,
afirmou o ministro durante
audiência pública na Comis-
são de Assuntos Econômicos
(CAE) do Senado para tratar
do preço dos combustíveis.

De acordo com Sachsida,
a pasta segue monitorando o
cenário de abastecimento no
mercado internacional de
óleo diesel, em conjunto com
a Agência Nacional de Petró-
leo, Gás Natural e Biocom-
bustíveis (ANP) e a Empre-
sa de Pesquisa Energética
(EPE), ligada ao ministério.

Aos senadores, o minis-
tro afirmou que a invasão da
Ucrânia levou a um aumento
no preço dos combustíveis e
a um descolamento entre o

Minas e Energia:
Brasil pode ficar

50 dias sem
importar diesel
País soma 1,6 milhão de metros

cúbicos de estoques de diesel A S-10

preço do óleo tipo brent e o
preço do diesel. Ele destacou
ainda as iniciativas do gover-
no para forçar uma queda no
preço dos combustíveis, com
destaque para a redução a
zero nas alíquotas de impos-
tos federais incidentes sobre
estes produtos, como o PIS-
Cofins.

Sachsida também agrade-
ceu o Congresso pela apro-
vação do projeto que virou a
Lei Complementar 194/2022,
que limitou a cobrança do
Imposto sobre Circulação de
Mercadorias e Serviços (IC
MS) de combustíveis à alí-
quota mínima de cada Esta-
do, que varia entre 17% e
18%.

O ministro também disse
que o governo não tem como
interferir na política de pre-
ços da Petrobras, com o ar-
gumento de que as leis do
Petróleo e Estatais proíbem
algum tipo de intervenção.

“Muitas pessoas cobram
do governo uma interferên-
cia mais forte no mecanis-
mo de preços da Petrobras,
mas isso não é possível. O
orde-namento jurídico hoje é
muito claro. Tanto na Lei do
Petróleo como na Lei das Es-
tatais deixam claro que o go-
verno não pode interferir nes-
se mecanismo de preço”,
afirmou.            (Agência Brasil)

Morreu, em Brasília, nesta
terça-feira (12/7), o jornalista
paraisense Gilberto Amaral, o
colunista social mais antigo do
país. Ele estava hospitalizado na
Unidade de Terapia Intensiva
(UTI) do DF Star, na Asa Sul,
após sofrer uma queda em
casa, e precisou passar por
uma cirurgia.

Nas últimas semanas, o jor-
nalista teve uma piora no qua-
dro. Por mais de duas décadas
Gilberto Amaral manteve sua
apreciada coluna no Jornal do
Sudoeste.

Nascido em São Sebastião
do Paraíso, com carreira no
rádio e na televisão, Gilberto
Amaral chegou a Brasília dias
antes da inauguração para aju-
dar na “epopeia” da mudança
da capital. Como colunista, cir-
culou nos eventos mais
prestigiados do DF e se tornou
amigo de vários presidentes da

Morre, em Brasília, o colunista
Gilberto Amaral, aos 87 anos

Ele estava hospitalizado na UTI do DF Star, na Asa Sul,
após sofrer uma queda em casa, precisando passar por uma cirurgia

aniversário de 80 anos em São
Sebastião do Paraíso junto a
familiares e amigos, e afirma-
va que os 90 anos também se-
riam comemorados em sua ter-
ra natal.

Até os 84 anos estava em
plena atividade, com três pro-
gramas na televisão, colunas
sociais em veículos impressos,
dentre eles o Jornal do Sudo-
este, e um blog. Em março de
2021 passou o bastão de sua
coluna no Jornal do Brasília
para Lia Dinorah, sua colabo-
radora.

“Hoje, depois de uma vida
- mais de 33 anos de trabalho
juntos -, cumpro a mais difí-
cil e dolorosa missão da mi-
nha carreira, escrever sobre
a partida do meu querido e
amado chefe, padrinho, pro-
fessor, amigo, incentivador e
conselheiro”, afirmou Lia
Dinorah.

República – teve Juscelino
Kubitschek como padrinho de
casamento, estabeleceu amiza-
de com Costa e Silva, passou

feriados na fazenda de Collor e
conheceu todos os mandatári-
os da nação desde 1959.

Gilberto comemorou seu

Jaqueline Lisboa - Metrópoles
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MINAS LÁCTEA ESPERA 12 MIL VISITANTES
Cerca de 12 mil visitantes são esperados no Mi-

nas Láctea 2022, que começa nesta terça e prosse-
gue até quinta-feira, 14, com atrações no Expominas
e no Instituto de Laticínios Cândido Tostes, em Juiz
de Fora. A programação inclui Congresso Nacional
de Laticínios; Semana do Laticinista; Concurso Na-
cional de Produtos Lácteos; Exposição de Máquinas,
Equipamentos, Embalagens e Insumos para a Indús-
tria Laticinista (Expomaq), com expectativa de movi-
mentar R$ 220 milhões em negócios; além da 46ª
Exposição de Produtos Lácteos (Expolac). As duas
exposições ficam abertas gratuitamente ao público
nos três dias de evento, no Expominas, situado no
km 790 da BR-040, na altura do trevo de Torreões,
Zona Norte. (Tribuna de Minas – Juiz de Fora)

SAMU MACRO NOROESTE SERÁ ATIVADO
No mesmo dia em que oficializou o convênio para

ampliar o Hospital Regional Antônio Dias, o secretá-
rio de Saúde de Minas Gerais, Fábio Baccheretti, lan-
çou o Samu 192 Macro Noroeste. Patos de Minas,
base principal do serviço, sediará a Central de
Regulação e terá cinco ambulâncias, sendo duas de
suporte avançado e três de suporte básico. A
macrorregião soma mais de 700 mil habitantes, e o
objetivo é que, com a regionalização do Samu, seja
menor o tempo de resposta às emergências dos 33
municípios que a compõem. A gestão fica a cargo do
Consórcio Intermunicipal de Saúde da Rede de Ur-
gência e Emergência da Região Ampliada Noroeste.
(Folha Patense)

OPERAÇÃO INVESTIGA AGIOTAGEM
A Polícia Civil juntamente com o Ministério Pú-

blico em Araguari, através da 1ª Promotoria cumpri-
ram oito Mandados de Busca e Apreensão expedi-
dos pelo Poder Judiciário, na competência da Ope-
ração Allepo. A ação consiste em investigar uma or-
ganização criminosa suspeita de praticar crimes de
falsidade ideológica, estelionato, extorsão, agiotagem,
dentre outros; movimentando cerca de R$10 milhões
em dois anos. O MPMG divulgou que esses crimes
eram efetivados através de simulação de vendas por
vários meios, como: maquininha de cartão, emprés-
timo em dinheiro, abertura de contas e empréstimos
bancários. (Gazeta do Triângulo – Araguari)

PROJETO ‘MULHER LIVRE DA VIOLÊNCIA’’
A Prefeitura de Ataleia, por meio da Secretaria

Municipal de Assistência Social, iniciou mais uma
edição do projeto Mulher Livre da Violência. O objeti-
vo da organização é fortalecer a rede de
enfrentamento à violência contra a mulher, por meio
de ações de protagonismo feminino. As participan-
tes recebem treinamento de costura artesanal. O
projeto “Mulher Livre da Violência”, premiado pelo
Fórum Brasileiro de Segurança Pública com o selo
de Práticas Inovadoras, é coordenado pela cabo
Juliana Lemes, da Polícia Militar (PM). Em Ataleia, o
projeto é ministrado com apoio da facilitadora Gina
Lopes. (Diário do Rio Doce – Governador
Valadares)

PROJETO VAI SER APRESENTADO NA AMAMS
O Procurador-Geral de Justiça do Estado de Mi-

nas Gerais, Jarbas Soares Júnior, está sendo aguar-
dado em Montes Claros nesta quarta-feira, 13, para
participar de encontro com prefeitos e prefeitas, pro-
motores, procuradores jurídicos municipais e autori-
dades locais. O evento será no auditório da Associa-
ção dos Municípios da Área Mineira da Sudene
(Amams) e terá como objetivo a apresentação do
Centro de Autocomposição de Conflitos e Seguran-
ça Jurídica do Ministério Público de Minas Gerais, o
Compor.  A finalidade do Compor é de implementar,
adotar e incentivar métodos de autocomposição,
como a negociação, a mediação, a conciliação, as
práticas restaurativas e as convenções processu-
ais. (Jornal de Notícias – Montes Claros)

MUSEU CASA DOS CONTOS REABERTO
Com uma programação diversa, a histórica Ouro

Preto celebra 311 anos. Fazendo parte dos eventos
comemorativos, está a reabertura do Museu Casa
dos Contos, onde está localizada a Biblioteca Luiz
Camilo de Oliveira Netto, composta por mais de 2
mil exemplares raros. De acordo com o diretor do
Museu Casa dos Contos, Leonardo Lopes, “A rea-
bertura possibilita o acesso da população à cultura,
à educação e à arte, por meio da visita a um local
público cheio de história e de belíssima arquitetura”.
(O Liberal – Ouro Preto)

REFORMA DO OBSERVATÓRIO TEM EDITAL
A reforma do Observatório Astronômico teve edital

lançado visando à contratação de empresa para exe-
cução das obras. As propostas serão avaliadas no
próximo dia 26 de julho, às 13h, na Secretaria de
Obras. O valor estimado para execução do objeto é
de R$330.317,53 e o prazo para execução dos ser-
viços é de 150 dias, a contar da emissão da Ordem
de Serviço pela Secretaria Municipal de Projetos e
Obras Públicas. Uma parceria entre prefeitura e Uni-
versidade Federal de Alfenas (Unifal), campus Po-
ços de Caldas, aguarda há 13 anos para sair do pa-
pel e recuperar o imóvel que abriga o Observatório
Astronômico localizado no alto da serra São Domin-
gos. (Jornal Mantiqueira – Poços de Caldas)

POR PEDRO PEDUZZI,

da Agência Brasil, e Adrielen Alves,

da TV Brasil - Brasília

Quatro imagens e um es-
pectro divulgados nesta terça
(12) pela Agência Espacial Nor-
te-Americana (Nasa) represen-
tam os primeiros passos para
a grande revolução prevista
para a Astronomia. Todas ima-
gens e dados foram registrados
pelo Telescópio Espacial James
Webb, lançado em dezembro de
2021.

Desde janeiro de 2022, este
poderoso equipamento – fruto
de parcerias entre as agências
espaciais dos EUA, da Europa
e do Canadá, que tem como
principal característica a cap-
tação de radiação infravermelha
– encontra-se no chamado pon-
to L2, localizado a 1,5 milhão
de quilômetros da Terra.

A primeira imagem, do aglo-
merado de galáxias conhecido
como SMACS 0723, localiza-
do há 4,6 bilhões de anos luz
da terra, foi divulgada ontem
(11) em evento na Casa Bran-
ca que contou com a partici-
pação do presidente norte-ame-
ricano Joe Biden.

SMACS 0723
A imagem mais profunda do

Universo capturada pelo James
Webb mostra um conjunto de
galáxias chamado SMACS
0723 que, combinadas, atuam
como uma lente gravitacional.

“Este é um dia histórico”,
disse o presidente dos EUA Joe
Biden, ao mostrar a primeira
imagem colorida do momento
mais profundo do Universo: um
aglomerado de galáxias conhe-
cido como SMACS 0723, há
4,6 bilhões de anos

A técnica consiste em ob-
servar a amplificação de brilho
de uma estrela de fundo (cha-
mada de fonte), devido à pas-
sagem de um objeto (denomi-
nado lente) entre o observador
e a fonte. A lente deforma o
espaço-tempo ao seu redor e a
luz da fonte sofre então uma
deflexão, gerando assim um
aumento do seu brilho para o
observador.

Segundo a Nasa, esta é a
primeira oportunidade de ob-
servação nítida de galáxias e de
estrelas tão distantes e difusas.
“A luz dessas galáxias levou
bilhões de anos para chegar até
nós. Quando olhamos para as
galáxias mais jovens neste cam-
po, estamos olhando para me-
nos de um bilhão de anos após
o Big Bang’’, informa a agên-
cia espacial.

NEBULOSA DO ANEL SUL
As primeiras imagens iné-

ditas divulgadas hoje revelam
detalhes da Nebulosa do Anel
Sul, que mostraram, inclusive,
uma segunda estrela que for-
ma um sistema binário (forma-
do por duas estrelas). Por es-
tarem em órbita tão próxima
pareciam apenas um corpo ce-
leste, o que só pode ser des-
vendado graças à tecnologia da
câmera de infravermelho.

De acordo com os pesqui-
sadores, trata-se de uma nu-
vem de gás em expansão, en-
volvendo uma estrela moribun-
da. Tem quase meio ano-luz de

Revolução astronômica à vista:
novas imagens iniciam grande avanço

QUINTETO
DE STEPHAN

Localizado a cerca de 290
milhões de anos-luz de distân-
cia da Terra, na constelação de
Pégaso, o Quinteto de Stephan
foi também focado pelo revo-
lucionário telescópio. De acor-
do com os pesquisadores, é
possível observar a interação de
diferentes galáxias deste grupo,
com grandes caudas de gás,
poeira e estrelas sendo extraí-
das devido às forças gravitaci-
onais, bem como o processo de
criação de algumas estrelas.

Essa proximidade possibi-
lita, aos astrônomos, observar
a fusão e interação entre galá-
xias, que são tão cruciais para
toda a evolução das galáxias.
“Raramente os cientistas viram
com tantos detalhes como as
galáxias em interação desenca-
deiam a formação de estrelas e
como o gás nessas galáxias é
alterado”, explica a Nasa. “O
quinteto de Stephan é um fan-
tástico laboratório para estudar
esses processos fundamentais
para todas as galáxias”, com-
plementou.

O Webb mostrou, também
de forma detalhada, aglomera-
dos brilhantes de milhões de
estrelas jovens e regiões onde
novas estrelas estão nascendo
adornam a imagem. É também
possível observar estrelas que
são “centenas de milhões de
vezes” mais luminosas do que
o Sol do nosso sistema.

Apesar de não ser possível
visualizar buracos negros pre-
sentes nessas galáxias, é possí-
vel perceber sua influência em
outros corpos celestes. Segun-
do a agência norte-americana,
a imagem mostra, nesse quin-
teto, “fluxos impulsionados por
buracos negros em um nível de
detalhe nunca visto antes”.

NEBULOSA CARINA
Uma outra imagem revolu-

cionária divulgada pela Nasa se
assemelha a um “penhasco
cósmico”, nas palavras da pró-
pria agência. Trata-se da Ne-
bulosa Carina, com seus “ber-
çários estelares e estrelas nas-
centes” que não puderam ser
percebidas pelas imagens an-
teriores registradas pelo teles-
cópio Hubble.

“Esta paisagem de ‘monta-
nhas’ e ‘vales’ pontilhadas de
estrelas brilhantes é na verdade
a borda de uma jovem região de
formação de estrelas. Na ver-

dade, é a borda da cavidade gi-
gante gasosa. Os picos mais al-
tos têm cerca de 58 anos-luz [de
altura]. A zona cavernosa foi
esculpida na nebulosa por inten-
sa radiação ultravioleta e ven-
tos estelares de estrelas jovens
extremamente grandes e quen-
tes”, informou a Nasa.

Ao observar essa região,
será possível entender mais
sobre o processo de formação
das estrelas. “O nascimento da
estrela se propaga ao longo do
tempo, desencadeado pela ex-
pansão da cavidade erodida. À
medida que a borda brilhante e
ionizada se move em direção à
nebulosa, ela é lentamente em-
purrada para gás e poeira. Se a
borda encontrar qualquer ma-
terial instável, a pressão cres-
cente fará com que o material
colapse e forme novas estre-
las”, explica a Nasa.

“Por outro lado, esse tipo
de distúrbio também pode im-
pedir a formação de estrelas,
pois o material que as forma é
erodido. Este é um equilíbrio
muito delicado entre causar a
formação de estrelas, e pará-
la”, acrescenta.

Dessa forma, o James
Webb ajudará os cientistas a
avançarem em estudos que
abordam “algumas das grandes
incógnitas da astrofísica mo-
derna”. Entre elas, sobre o que
determina o número de estre-
las que se formam em uma
determinada região; e o que
leva as estrelas a se formarem
com suas respectivas massas.

ALGO INCRÍVEL A
SER DESCOBERTO

Ao final do evento de divul-
gação das imagens, o adminis-
trador da Nasa, Bill Nelson, ci-
tou uma fala do astrônomo Carl
Sagan para descrever as expec-
tativas pela qual passam os
pesquisadores envolvidos com
o James Webb: “em algum lu-
gar, algo incrível está para ser
descoberto”.

“Estamos agora conseguin-
do responder coisas que sequer
sabíamos perguntar. Progressos
como esse são inspirad-ores, e
inspiração é o combustível que
move a Nasa. E é o alimento da
humanidade. Vamos agora abrir
o envelope. Temos de arriscar
porque a premiação é maior do
que o risco. É exatamente isso
o que essas imagens mostram”,
discursou.

(Agência Brasil)

James Webb pode ter impacto na busca por planetas habitáveis

diâmetro e está localizada a
aproximadamente 2,5 mil anos-
luz de distância da Terra.

Um detalhe que chamou a
atenção dos cientistas foi a pos-
sibilidade de se enxergar galá-
xias ainda mais distantes, es-
condidas pela nebulosa. Duran-
te a transmissão ao vivo, feita
pela Nasa, os especialistas ex-
plicaram que nebulosas apre-
sentam camadas de gás e po-
eira expelidas por estrelas “en-
quanto morrem”.

A existência de sistemas bi-
nários já era algo do conheci-
mento dos cientistas, mas eles
têm se mostrado cada vez mais
comuns do que se imaginava.
Com o James Webb, esses sis-
temas serão observados de for-
ma mais clara.

EXOPLANETA WASP-96
A Nasa apresentou também

um gráfico chamado de espec-
tro, do exoplaneta gasoso
WASP-96b, um gigante com
cerca da metade da massa de
Júpiter, localizado a cerca de
1.150 anos-luz da Terra. Es-
pectro é uma técnica que ana-
lisa, por meio da cor (tempe-
ratura) de um corpo celeste,
sua composição física e quí-
mica. Exoplaneta é um planeta
que fica fora do Sistema Solar.

Por meio do espectro, o
James Webb conseguiu identi-
ficar ocorrências de oxigênio
e hidrogênio, indicando a pre-
sença de vapor de água em alta
temperatura (superior a 500ºC),
devido a sua proximidade com
a estrela, ao redor da qual orbita
a cada 3,4 dias.

A primeira detecção de água
neste exoplaneta foi feita pelo
telescópio Hubble em 2013.
Com o novo telescópio, foi
possível obter, via espectro de
luz, uma “assinatura inconfun-
dível de água”, neste planeta.
“A nova e poderosa observa-
ção de Webb também mostra
evidências de neblina e nuvens
que estudos anteriores deste
planeta haviam perdido”, infor-
mou a Nasa.

Com isso, segundo a agên-
cia, graças aos sinais detecta-
dos, a expectativa é de que o
James Webb represente um
“importante papel para a bus-
ca de planetas potencialmente
habitáveis nos próximos anos”,
estimando também a presença
de elementos como carbono,
bem como a temperatura da
atmosfera.
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Quatro homens foram pre-
sos na manhã desta segunda-
feira,11, em Teófilo Otoni no
Leste de Minas, acusados do
envolvimento na morte de
Kauê Alves dos Santos, de
26 anos. O crime ocorrido na
noite de domingo,10, chocou
moradores do bairro João
XXIII em São Sebastião do
Paraíso. Kauê participava de
um culto na Igreja Comuni-
dade Evangélica Rhema, foi
executado com três tiros a
queima roupa. O autor dos
disparos é desconhecido da
comunidade e fugiu em segui-
da em um carro preto toman-
do rumo ignorado.

O crime foi registrado na
Rua Izoldina Cândida de Je-
sus, no bairro João XXIII, por

Presos envolvidos na execução de
homem durante culto no João XXIII

volta das 20 horas do domin-
go. Segundo informações o
atirador teria entrado na igre-
ja e foi direto em direção a ví-
tima que estava sentada na
parte de frente do templo. Ao
aproximar-se sacou da arma
e efetuou três disparos de pis-
tola .40. Os tiros atingiram a
região da cabeça da vítima que
teve morte instantânea.

Uma testemunha disse que
o autor teria cumprimentado
uma pessoa ao entrar na igre-
ja. Em seguida caminhou em
direção a vítima, pediu para
que as demais pessoas se
afastassem e efetuou os tiros.
Com os disparos houve um
grande tumulto e correria pela
igreja por parte dos demais
fiéis que se assustaram e fi-

caram com medo da ação.
Após a ação criminosa o

autor saiu do local e adentrou
em um veículo preto e tomou
rumo ignorado. Detalhe que
chamou a atenção é de que o
atirador entrou na porta da
frente do veículo que saiu
com os faróis apagados. A
Polícia Militar foi acionada
registrou Boletim de Ocor-
rência e fez buscas nas ime-
diações, mas não obteve in-
formações sobre o paradei-
ro do atirador. Há suspeitas
de que o crime foi encomen-
dado, como queima de arqui-
vo ou vingança.

O corpo da vítima foi re-
movido pela funerária e en-
caminhado para o Posto de
Perícia Integrada onde seria

realizada a autópsia. A perí-
cia técnica da Polícia Civil
compareceu ao local para os
trabalhos de praxe. Kauê
Alves dos Santos é natural do
estado do Tocantins e há pou-
co tempo estava residindo em
Paraíso. Um inquérito civil foi
instaurado pela Polícia Civil
de São Sebastião do Paraíso
para apurar as circunstâncias
do ocorrido e a possível mo-
tivação do homicídio.

O caso foi repassado para
a Seção de Inteligência da
polícia. Na manhã desta se-
gunda-feira,11, por volta das
8 horas da manhã quatro pes-
soas envolvidas no crime e
que estavam em fuga foram
presas pela Polícia Rodoviá-
ria Federal, em Teófilo Otoni.

Entre sábado e domingo
foram três acidentes de trân-
sito atendidos pelo 2º Pelotão
de Bombeiros em São Sebas-
tião do Paraíso. Em duas
ocorrências os envolvidos
eram motociclistas, enquanto
que em um terceiro caso o
motorista de um veículo atin-
giu um poste de transmissão
de energia elétrica. As vítimas
foram socorridas e encami-
nhadas para atendimento mé-
dico.

No sábado, 9 de julho, por
volta das 23h15, houve colisão
de um carro em um poste de
iluminação pública no bairro
Belvedere, no lado direito da
via, na rotatória entre as Ave-
nidas Presidente Kenedy e
Teófilo Américo de Carvalho,
a vítima, de 32 anos estava
presa dentro do veículo, VW/
Gol.

As portas do veículo não
abriam pelas maçanetas ex-
ternas, sendo o acesso pelo
vidro lateral direito que esta-
va aberto. A vítima segundo
registros, estava consciente,

Acidentes de trânsito
foram atendidos por

bombeiros em Paraíso

Duas das ocorrências atendidas pelos
socorristas envolveram motociclistas e um

terceiro caso um veículo que atingiu um poste

Divulgação

confusa e apresentava sinais
e sintomas de embriaguez,
como olhos avermelhados e
fala enrolada.

Apresentava escoriações
na testa e se queixava de do-
res na região cervical. Sendo
considerada em estado está-
vel, foi transportada para a
Unidade de Pronto Atendi-
mento. O poste foi totalmente
danificado, sendo acionado a

concessionária Cemig para
manutenção na rede elétrica.

Já no domingo, 10, por vol-
ta das 13h00 houve colisão
entre um VW/Polo e uma
motocicleta Honda CG/150 na
Rodovia MGC 491 nas proxi-
midades do km 6. Segundo
testemunhas o acidente ocor-
reu durante uma manobra de
retorno do motociclista. Ele
aguardava no acostamento

sentido São Sebastião do Pa-
raíso a Itamogi, sendo que ao
entrar na via colidiu com o
automóvel.

A vítima, um homem de 65
anos apresentava traumatismo
craniano aparentemente leve
e escoriações nos membros
inferiores. Ele foi transporta-
do pelos bombeiros até UPA
(Unidade de Pronto Atendi-
mento) onde foi medicado.

Ainda no domingo, por vol-
ta das 17h00, houve uma coli-
são envolvendo o Ford/Fiesta
e a Honda/Twitter no Jardim
Planalto. Segundo testemu-
nhas o motociclista, um ho-
mem de 64 anos, seguia pela
avenida Engenheiro Washing-
ton Martoni e sinalizava seu
veículo para acessar a aveni-
da Jerônimo Diogo Pereira,
sentido bairro San Genaro. Ele
foi atingido, pelo automóvel,
dirigido por um homem de 58
anos, que apresentava sinais
e sintomas de embriaguez. O
carro atingiu a traseira da
motocicleta arremessando o
condutor ao solo.

Possível arma do crime uma pistola com várias munições foi apreendida com uma mulherCarro utilizado na fuga foi parado em blitz em Teófilo Otoni

Os acusados deverão ser re-
cambiados para São Sebas-
tião do Paraíso. Não foram
divulgados detalhes sobre os
suspeitos para não prejudicar
o andamento das investiga-
ções que estão em andamen-
to pela Polícia Civil.

TRAGÉDIA
FAMILIAR

A morte de Kauê é mais
um drama familiar ocorrido
na cidade no intervalo de
praticamente um mês. No dia
17 de junho, também no
bairro João XXIII, uma cri-
ança de 7 anos teria encon-
trado uma arma de fogo den-
tro de casa e ao manuseá-la
junto com outras crianças, foi
atingida por um disparo aci-
dental. A arma pertencia ao

pai da criança que apesar de
ter socorrido o menino, en-
contra-se foragido. Confor-
me levantamento da polícia o
homem possui mandado de
prisão em aberto por um ho-
micídio praticado na região
nordeste.

A relação desde caso com
o crime do domingo na igreja
evangélica é que a vitima per-
tence a mesma família da cri-
ança. Kauê é tio por parte da
mãe, da criança que se feriu
e encontra-se em recupera-
ção na Santa Casa de Mise-
ricórdia. A polícia irá investi-
gar se há alguma ligação na
execução de Kauê e o caso
anterior, como queima de ar-
quivo. As investigações se-
guem em andamento.

POR CAMILA BOEHM
Repórter da Agência Brasil
- São Paulo

A Agência Nacional de
Energia Elétrica (ANEEL)
aprovou, nesta terça-feira (12),
as Revisões Tarifárias Extraor-
dinárias (RTEs) de dez distri-
buidoras que já passaram por
processo tarifário em 2022, le-
vando à redução dos índices
que já tinham sido homologa-
dos. As novas tarifas entram
em vigor a partir desta quarta-
feira (13).

De acordo com a ANEEL,
as revisões ocorreram em de-
corrência da aplicação da Lei
nº 14.385/2022, para conside-

Aneel aprova revisão tarifária que
reduz tarifas de 10 distribuidoras

Novos valores entram em vigor a partir desta quarta-feira

rar a devolução de valores
advindos de ações judiciais
transitadas em julgado que es-
tabeleceram a exclusão do
ICMS da base de cálculo do
PIS/Cofins cobrado na conta
de energia.

Considerando a decisão de
hoje e as devoluções já ocorri-
das nos processos de 2022, o
efeito médio sobre as tarifas
vigentes a ser percebido pelos
consumidores residenciais va-
ria de 0,5% a 5,34% de redu-

ção, dependendo da distribui-
dora.

A agência informou que fo-
ram adiadas as deliberações dos
processos tarifários das distri-
buidoras Energisa Mato Gros-
so do Sul (EMS), Energisa
Mato Grosso (EMT), cujos cré-
ditos ainda não foram habilita-
dos pela receita federal, além da
Equatorial Alagoas e da Light,
por causa de liminares judiciais.

Em relação aos processos
tarifários de distribuidoras que
ainda não ocorreram em 2022,
o colegiado da Aneel fará os
cálculos do impacto da devo-
lução no momento do reajuste
e da revisão de cada empresa.

(Agência Brasil)

Reprodução

FOTOS: Reprodução
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Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. EDITAL
RESUMIDO. Processo de Licitação, Modalidade Pregão Presencial nº 052/
2022, Processo nº 0565/2022, Registro de Preços nº 035/2022, Tipo Menor
Preço Global. Objeto: Registro de preços para escolha mais vantajosa e
eventual contratação de fornecedor(es) de ração para filhotes de cães,
destinada a atender as necessidades de alimentação dos cães abrigados no
canil municipal, por um período de 12 (doze) meses, exclusivo para a
participação de ME, EPP E MEI. A abertura será dia 26 de julho de 2022
às 09 horas. O edital completo e as demais informações relativas a presente
licitação encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na
Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, localizada na
Praça dos Imigrantes, nº 100, piso superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade,
fone (0xx35) 3539-7015, diariamente das 9h às 16h30min, onde poderão
ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 11 de
Julho de 2022. Rosiély Mercês de Souza Volpe – Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Edital resumido.
Processo de Licitação Nº 544/2022. Modalidade Pregão Presencial nº 060/
2022. Registro de Preço 041/2022. Tipo Menor preço por lote. Objeto:
Prestação de serviços de processamento das autuações de trânsito, com
utilização de sistema informatizado (software), talões manuais e eletrônicos,
equipamentos de fiscalização eletrônica por medidores de velocidade e demais
funções atribuídas à autoridade de trânsito, conforme memorial descritivo
anexo ao edital, pelo período de 12 meses, sendo de livre participação .  A
abertura será dia 26 de julho de 2022 às 13:30 horas. O edital completo e as
demais informações relativas a presente licitação encontram-se à disposição
no site: www.ssparaiso.mg.gov.br/licitacoes e na Prefeitura Municipal, Gerência
de Compras e Licitações, localizada na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60,
piso superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (35) 3539-7000 ou fone
(35) 3539-7015, diariamente das 09 às 16:30, onde poderão ser lidos,
examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 12 de julho de 2022.
Rosiély Mercês de Souza Volpe – Pregoeira.

Por Agência Brasil

BRASÍLIA

O Brasil está fechando
acordos para compra de di-
esel da Rússia, revelou o mi-
nistro das Relações Exteri-
ores, Carlos Franca, nesta
terça-feira (12). “Precisa-
mos garantir que haverá di-
esel suficiente para o
agronegócio brasileiro, e, é
claro, para os motoristas bra-
sileiros”, disse França duran-
te uma visita à sede da Or-
ganização das nações Uni-
das (ONU) em Nova York.

O chanceler brasileiro

Chanceler brasileiro
negocia compra de
diesel com Rússia

Ministro não deu detalhes
sobre as negociações

falou que o país quer com-
prar o “o máximo que for
possível” do insumo da
Rússia.

“Dependemos muito das
exportações de fertilizantes
da Rússia e de Belarus tam-
bém. E é claro, a Rússia é
um grande fornecedor de
petróleo e gás. Você pode
perguntar isso para a Alema-
nha. Pode perguntar isso
para a Europa. Então o Bra-
sil, nós estamos com pouco
estoque disso”, disse França.

(Agência Brasil)

*Com informações da Agência

Reuters

Equipes de projetos da Prefeitura
são destaques em campeonatos

O sábado foi movimenta-
do para os projetos esportivos
desenvolvidos pela Secretaria
Municipal de Esporte e Lazer.
Tanto as meninas do futsal,
quanto handebol mirim e vô-
lei, participaram de campeo-
natos na região obtendo ótimos
resultados para as equipes.

No vôlei, a equipe do Pro-
jeto da Secretaria de Esporte
participou em Uberaba da IX
Copa dos Campeões Pró-Vo-
leibol, vencendo o time da casa
por 3 a 0, com parciais de
25x18, 25x18 e 25x12. A equi-
pe paraisense jogou com mui-
ta determinação e segue invic-
to na competição.

O técnico Ludovico Fer-
reira Júlio ressalta o bom de-
sempenho da sua equipe na
partida. “Elas jogaram com

Futsal Futsal

Handebol Volei

Volei

garra, perseverança em todos
sets, mostrando que os treinos
estão trazendo resultados po-
sitivos, o que nos deixa orgu-
lhosos e confiantes em ir em
busca do título”, completa. O
próximo jogo será sábado, dia
16, em Guariba.

No Festival Mirim de Han-
debol feminino, realizado no
Ginásio Mário Dario “Russão”
em Mococa (SP), Sebastião do
Paraíso empatou com São To-
más de Aquino, mas acabou
perdendo para Mogi Guaçu por
8 a 2 e de Funvic/Mocoa por 2
a 3, o que não desanimou a
equipe que tem crescido nas
competições e desempenhan-
do excelente papel.

E no futsal feminino parai-
sense, a equipe participou em
Brodowski de mais uma roda-

da do Campeonato Paulista e
Sul Minas de Base e fez boni-
to, com resultados bastantes
positivos. No Sub-13, Paraíso
venceu São Tomás de Aquino
e Santa Lúcia por 1 a 0 e 7 a
0. Já equipe do Sub-15 tam-

bém saiu vitoriosa dos jogos
contra São Tomás de Aquino
e Orlândia, vencendo por 5 a
2 e 2 a 1. A equipe Sub-17
venceu São Tomás e Sertão-
zinho por 5 a 0 e 3 a 1.

(Secom Pref. SSP)

O Sicredi, instituição finan-
ceira cooperativa com mais de
6 milhões de associados e pre-
sença em todos os estados bra-
sileiros e no Distrito Federal,
contabilizou um total de R$
882 milhões em crédito desti-
nado a projetos de energia so-
lar no Brasil, entre janeiro e abril
deste ano. O valor representa
um aumento de 58% em rela-
ção ao mesmo período de 2021,
que foi de R$ 560 milhões.

Do total de financiamento
concedido no primeiro quadri-
mestre deste ano, 50% foram
destinados a empresas, 33% a
pessoas físicas e 17% ao
agronegócio. A carteira de cré-
dito do Sicredi para a finalida-

Sicredi tem aumento de 58% na
concessão de crédito para energia solar

nos quatro primeiros meses de 2022
Com mais de R$ 880 milhões em financiamentos disponibilizados

no período, instituição financeira cooperativa reforça seu fomento a
projetos que apoiam os negócios voltados ao sistema de energia limpa no Brasil

de atingiu R$ 5 bilhões em abril,
o que representa um aumento
de 84% no saldo em relação ao
mesmo período de 2021.

“O mundo está cada vez
mais atento à preservação dos
recursos essenciais para a vida
e no Sicredi temos na nossa
essência apoiar iniciativas que
fomentam a sustentabilidade”,
afirma Thiago Rossoni, supe-
rintendente de Crédito e Negó-
cios do Sicredi. “Trata-se de
um compromisso não apenas
ecológico, mas que também
gera benefício financeiro aos
associados a partir da econo-
mia com a conta de luz que é
gerada com a utilização dos
equipamentos”, destaca.

INCENTIVOS À
ENERGIA SOLAR

Um dos motivos do cresci-
mento dos projetos de energia
limpa é o diferencial no traba-
lho realizado em parceria pela
instituição com as empresas
instaladoras. O modelo possi-
bilita que o financiamento de
instalação obtido no Sicredi já
seja depositado diretamente na
conta dessas empresas, facili-
tando o processo para seus as-
sociados.

Como forma de ampliar sua
atuação no fomento de solu-
ções sustentáveis, o Sicredi
criou em 2021 uma área de Fi-
nanças Sustentáveis, dedicada
à captação de recursos para a

geração de valor à sociedade e
ao meio ambiente. Em 2021,
essa estrutura coordenou a
captação de US$ 120 milhões
junto à International Finance
Corporation (IFC), membro do
Banco Mundial, focada em aten-
der à crescente demanda por
crédito destinado à instalação de
sistemas de energia solar.

“Nós temos como compro-
misso apoiar as pessoas em
suas necessidades financeiras
e cada vez mais temos aliado
isso ao fomento de soluções
sustentáveis, que contribuem
não só economicamente, mas
também em termos ambientais
e sociais”, conclui Rossoni.

Raíza Goi Borba
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IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.000.000 Área comercial, localizada emavenida com grande

movimento, 2000m2
R$ 32 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados,

180m2, rua asfaltada
R$ 35 mil Lote Jd das Hortênsias, murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada.
R$ 65 mil Terreno Jd Diamantina 160m2, dois lados murados,

rua asfaltada

PREÇOS R U R A I S
R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2
R$ 130 mil 02 Chácaras Cond Cachoeira com 2250m2 cada,

total 4500m2.
R$ 250 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, fogão à lenha, forno, árvores
frutíferas, área de 2.250,00m2

R$ 210 mil Sítio com 1,5 Alqueires, estrada sentido Antinha,
próximo de S.S.Paraíso, rico em água

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 78 mil Casa Bairro São Judas, 02 qtos, sala, cozinha e

banheiro, forro de PVC, terreno com 200m2
R$ 90 mil Casa Jd Itamarati, 03 qtos, sala, cozinha e

banheiro, laje, terreno 260m2
R$ 95 mil Casa Bairro Sassafras, 03 qtos, sala, cozinha,

banheiro, lavanderia e garagem coberta
R$ 100 mil Casa Vila Helena, 03 qtos, sala, cozinha, banheiros

soc., lavand COB,
R$ 105 mil Casa Bairro Sassafras, 03 qtos, sala, cozinha,

banheiro social, garagem coberta, lavanderia.
R$ 110 mil Casa Res Morumbi, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social, terreno 260m2
R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha,

banh soc, lavand.cob, garagem div. Autos, terreno
250m2.

R$ 120 mil Casa Lot. São sebastião, 02 dormit, sala, cozinha,
banh soc, lavand.cob, garagem, terreno 180m2.

R$ 165 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 160 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 160 mil Casa Lot.São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 160 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, espaço garag 03 autos, lavand,

R$ 160 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, espaço garag div. automóveis.

R$ 160 mil Casa Bairro São Judas, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro, terreno 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos
(01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem,
troca-se por casa em S.S.Paraíso-Região da Vila
H e l e n a

R$ 250 mil Casa Bairro Paraíso do Bosque, 03 dormitórios
(01 suíte), sala, copa-cozinha, banh.social, garagem
02 autos, porcelanato/portão eletrônico

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 qtos, sala, copa-cozinha,
 banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia cob.. (03
qtos, sala, copa-cozinha, banh.social, lavand)

R$ 340 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro social, lavanderia, garagem 03
autos

Entretanto
Renato Zupo *

BORIS JOHNSON RENUNCIA
Entender o sistema parlamentar não é fácil para nós

brasileiros. O sistema parlamentar britânico (inglês), en-
tão, é bastante complexo. O Premiê, ou primeiro minis-
tro, inglês Boris Jhonson acaba de renunciar - ou ao
menos “acaba” de renunciar no momento em que es-
crevo a estas maltraçadas linhas. O conceito de mo-
mento sumiu com o advento da digitalidade e dos mei-
os de comunicação de massa atrelados à internet, não
é mesmo? Bom, voltando ao assunto. Quando um par-
tido político ganha as eleições inglesas, assume o par-
lamento e a oposição que perdeu cria uma espécie de
gabinete “fantasma” pra ficar do lado, apupando e en-
chendo o saco e torcendo contra, na espera da engor-
da do defunto. Se o governo eleito der errado, são
convocadas novas eleições e assume a oposição até
que o parlamento seja reformulado.  Não possuindo o
partido de Jhonson as necessárias coalizões para o
funcionamento do governo, ele renuncia ou é destituí-
do, como de fato renunciou. . Funciona bem por lá. Só
por lá.  Quem quiser se aprofundar sobre o parlamen-
tarismo inglês, há um saboroso livro que recomendo:
“Primeiro entre Iguais”, de Jeffrey Archer.

CONSERVADORES QUE CAEM
Dirão que Boris Jhonson é dos últimos conservado-

res a cair e que Bolsonaro será o próximo - e irão se
lembrar de Trump, Witzel, Antonio Kast (Chile), Le Pen
(França), e do presidente de centro-direita argentino
que perdeu a reeleição e cujo nome ninguém mais se
recorda. Os ires e vires da política partidária são um
fenômeno comum em qualquer democracia saudável
do mundo, mas esta dança de cadeiras não é normal.
Foi rápida e está sendo brutal. Em pouco mais de cinco
anos o viés ideológico conservador cresceu incrivel-
mente e depois encolheu como em um efeito bolha eco-
nômico em que há um inchaço patológico que depois
estoura em pústula. O motivo disto é a incômoda es-
querda fora do poder. A sinistra fica desconfortável sem
as rédeas que manteve no Brasil e no mundo por duas
décadas e faz parte de sua estratégia inviabilizar go-
vernos eleitos que lhe sejam opositores. Implodem e
sabotam politicamente a máquina governamental atra-
vés de seus quadros partidários que a compõem e sim-
plesmente não deixam funcionar o Estado, para depois
reclamar do Estado que não funciona e lembrar aos
eleitores “daqueles tempos bons” em que se governa-
va para o povo através da esquerda.

TEMPOS BONS?
Não houve tempo bom. Brasileiro tem memória de

curtíssimo prazo, reformulada por informação distorcida
com fortes vieses ideológicos. A criminalidade aumen-
tou e o governo se endividou com Lula, o país quebrou
com Dilma e os programas sociais nada resolveram,
como não resolvem agora. Programa social tem que
ser emancipatório - já o disseram dois vultos de enver-
gadura, mas de biografias opostas: Reagan e Frei Beto.
Custo a crer que se acredite em um discurso que pre-
ga o retorno aos bons tempos que não existiram e que
a conversa político partidária progressista se perca em
devaneios sobre os problemas que foram resolvidos
durante seus governos populares, quando estes pro-
blemas não foram resolvidos nunca. Se não é assim,
por favor, alguém me diga quais as mazelas brasileiras
resolvidas por Lula ou Dilma?

A ENGORDA DO DEFUNTO
Gosto de estudar história para não repetir os erros

do passado e aprender com eles, reconhecendo ten-
dências que geralmente se repetem e que, para esta
replicação, contam com a falta de cuidado do jornalista
atual, que é, ou deveria ser, o historiador do presente.
O plano real salvou a nossa economia e foi todo obra
de um governo de centro esquerda comandado por dois
marxistas comunistas de cadeirinha, FHC e José Serra,
que no entanto tiveram o mérito de esquecer vieses
ideológicos na gestão da nação. Ao menos, no que toca
à economia. No auge do plano real, o PT e Lula vota-
vam contra no parlamento e falavam mal do corte de
zeros e da troca de moeda e alertavam ao povo que o
país iria sofrer e as classes desfavorecidas da nossa
sociedade iriam penar com o real. E deu no que deu: a
estabilização monetária colocou o país no primeiro
mundo, de onde só saímos com o retorno do populismo
ao poder, através do PT. Você vota em quem quiser
votar, amigo, e há excelentes candidatos em todos os
partidos - minha obrigação aqui é impedir que seja en-
ganado por notícias falsas que te façam perder a per-
cepção do mundo através da distorção de conceitos,
sobretudo jurídicos e políticos.

AOS ANTEPASSADOS
Fazer oposição, como fazem contra Boris Jhonson

no governo inglês, é absolutamente comum. Tentar im-
pedir os méritos do adversário político, ou deixar de
reconhecê-los ou diminuí-los, pode ser um hábito, mas
passa a ser mais pejorativo e perigoso. Agora, agir na
surdina engordando o defunto, sabotando o Estado e
indo contra os interesses nacionais, e dizer que nada
disso ocorre, aí não dá. Não podemos nos calar. Não
iremos nos calar. Meus antepassados morreram em
guerras ou fugiram de suas terras destroçadas por di-
taduras sanguinárias para que nós, hoje, pudéssemos
desfrutar de uma democracia plena. Não podemos e
não devemos nos calar. Que nos prendam, que nos
matem. Nos calar diante do politicamente correto por
covardia, jamais.

O DITO PELO NÃO DITO
“Democracia é quando eu mando em você. Ditadura

é quando você manda em mim.” (Millor Fernandes,
humorista e escritor brasileiro).

RENATO ZUPO – Magistrado, Escritor.

SEGUNDA À SEXTA DAS 09:00 ÀS 17:00

RELAÇÃO DE IMÓVEIS PARA LOCAÇÃO
www.ceciliacorretoradeimoveis.com.br

APARTAMENTOS
CALIFORNIA GARDEM - RUA PROFESSORA MARIA ABADIA DA
SILVA: Apartamento novo recém-construído de 02 dormitórios,
sala, cozinha e área de serviço, banheiro social, quintal. Apar-
tamento térreo. Área de lazer do condomínio. Aluguel R$
1.000,00 + Condomínio. Ref.:148582
CENTRO - PRÓXIMO AO POSTO GUARÁ: Apartamento para lo-
cação, 03 dormitórios, sendo 01 suíte, 01 banheiro social, sala,
sacada, sala de jantar, cozinha, lavanderia e não tem  gara-
gem. Aluguel R$ 1212,00. Ref.: 1495381

APARTAMENTO LITORAL
RUA LEBLON - PRAIA GRANDE - GUILHERMINA: apartamento
com 01 vaga de garagem, com 01 dormitório, sala, cozinha,
banheiro social, lavanderia, com toda a mobília, acomoda até
07 pessoas. Locação diária: R$ 200,00 - Ref.: 1470707

CASAS:
VILA MUSCHIONI - RUA TENENTE DAVID - FDS CAMPO OPERÁ-
RIO: Casa de fundos com dois dormitórios, sala, cozinha, ba-
nheiro, área de serviço, garagem coberta. Casa simples, piso
vermelho, forro em pvc. Aluguel: R$ 500,00 Ref.: 1496533
VILA MARIANA - RUA PIMENTA DE PÁDUA - PRÓXIMO AO CE-
MITÉRIO: Casa com 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro
social, área de serviço coberta e quintal pequeno. R$ 600,00
Ref.: 1496857

SOBRADO:
JARDIM PLANALTO - RUA OLIVEIRO CUSTÓDIO DO NASCI-
MENTO: 03 quartos com porta balcão e sacada, 01 suíte com
armário, porta balcão e sacada, 2 salas, 1 banheiro social,
lavanderia, garagem coberta para 1 carro, cozinha, portão ele-
trônico. Aluguel: R$ 2.100,00 Ref.: 1497444

PONTO DE COMÉRCIO:
VILA DALVA - AVENIDA MONSENHOR MANCINI - PROXIMO A
JR PEÇAS - BEACH  TENIS: Cômodo de comercio com salão,
dois banheiros. Cerca 80m2. Aluguel R$ 2.200,00 Ref.: 1493643
RUA ZULICA AMARAL - JARDIM DAS ACÁCIAS - ÚLTIMA RUA
DO BAIRRO: Salão comercial de aproximadamente 100 ms2
com banheiro. Aluguel: R$ 750,00 Ref.: 1484330
VILA DALVA - RUA PROFESSOR NIXON - EM FRENTE AO
CAMPÃO:  Sala comercial com 01 wc social, cerca 25m2. Alu-
guel: R$ 600,00   Ref.: 1475344
AVENIDA FRANCISCO FELICIANO PEREIRA - ESQUINA C/ AV.
ENG. WASHINGTON MARTONI: Barracão Comercial para loca-
ção, ótima localização, sendo 480 m². Aluguel R$ 3.700,00 Ref.:
1495445
CENTRO - AV. MONSENHOR MANCINI: Ponto Comercial no cen-
tro  200m² com 02 banheiros. Ótima localização. Aluguel R$
4.000,00 Ref.: 1495447
CENTRO - RUA PIMENTA DE PÁDUA - PRÓXIMO AO SUPER-
MERCADO TONIN: Cômodo de cerca 200m2, com cozinha e
banheiro. Aluguel R$ 6.500,00 Ref.: 1496405

A Secretaria Municipal de
Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Agropecuário, em par-
ceria com a Acissp/Senar, ini-
ciou na manhã desta segunda,
11 de julho, curso de capaci-
tação na área de olericultura
destinado a produtores rurais
que integram o Programa de
Fomento de Horticultura da
Secretaria. O encontro foi rea-
lizado no Parque da Serrinha e
vai até a próxima quarta-feira,
13 de julho.

O Programa de Fomento à
Horticultura é realizado pela
Prefeitura há alguns anos, e
consiste na entrega de mudas
formadas na estufa do Parque
da Serrinha, que são produzi-
das desde a semeadura até a
formação da muda e entrega
aos participantes do programa.

Conforme destaca o secre-
tário Renan Jorge Preto, “a
Secretaria busca trabalhar
como uma facilitadora na par-
te da produção dessas mudas,
reduzindo custos ao produtor
e, com o curso, desenvolven-

Acissp/Senar e Meio Ambiente
promovem capacitação

de produtores rurais

do mudas de qualidade graças
à parceria que existe com o
Senar, que tem ajudado tanto
na capacitação de servidores
quanto dos horticultores. É
uma maneira de realizar uma
prestação de serviços e melho-
rar a qualidade das hortaliças
que circulam em nossa região”,
ressalta.

O mobilizador do Acissp/
Senar, Alef Ferreira, pontua que
essa parceria com a Prefeitura
tem possibilitado levar capaci-
tação para os produtores rurais
que trabalham com a produção
de mudas, desde a formação do
canteiro à semeadura dessas
mudas, melhorando, assim, a
qualidade da produção das mu-

das que são comercializa-das.
“Esse é o grande objetivo do
treinamento em si. Temos essa
parceria com a Prefeitura, que
disponibiliza para realizarmos
a capacitação e, também, nos
ajuda com a divulgação, pos-
sibilitando que mais pessoas
sejam atingidas no meio rural”,
finaliza.            (Secom Pref. SSP)

Objetivo da capacitação é promover uma melhor
qualidade no trato com a formação de mudas de hortaliças

Bryan Felipe
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Sicoob Nossocrédito faz doação de
R$ 130 mil ao Hospital Gedor Silveira

A cooperativa de crédi-
to Sicoob Nossocrédito de
São Sebastião do Paraíso
fez na tarde de segunda-
feira, 11, a entrega simbóli-
ca do cheque de R$ 130 mil
destinado ao Hospital Ge-
dor Silveira. De acordo com
o presidente do Conselho
Administrativo do Sicoob,
Leonardo Lima Diogo a ini-
ciativa demonstra o inte-
resse da instituição pela co-
munidade. “Entendemos
que assim estamos fazen-
do o verdadeiro coopera-
tivismo”, anuncia. O re-
cém-empossado presidente
do hospital Fernando Mon-
tans Alvarenga agradeceu
e ressaltou que o recurso
chega em boa hora para
ajudar no enfrentamento
dos desafios assumidos
pela atual diretoria.

A entrega foi na sede do
Hospital Gedor Silveira no
fim da tarde de segunda-
feira, 11. Para Leonardo
Diogo a iniciativa demons-
tra todo o carinho para com
a instituição que faz parte
da história da cidade e aten-
de toda a região. “A Fun-
dação Gedor Silveira com-
pleta em 2022, 60 anos de
idade e está presente no
bicentenário de São Sebas-
tião do Paraíso é uma insti-
tuição que proporciona
alento no que diz respeito
aos pacientes de saúde
mental atendendo próximo
de 155 municípios em Mi-
nas Gerais”, observa. Ele
destaca que o hospital rea-
liza um trabalho relevante
que orgulha o cidadão.

Leonardo enfatiza que a
iniciativa da doação feita pelo
Sicoob Nossocrédito está
embasada no sétimo princípio
do cooperativismo. “Diz res-
peito ao interesse pela comu-
nidade e estamos sensibiliza-
dos e somos solidários com o
contexto de fluxo de caixa em
que pairam algumas dificulda-
des financeiras desta institui-
ção é que fazemos esta doa-
ção de R$ 130 mil para que ela
possa ter continuidade nos
seus préstimos”, comenta. Ele
ainda agradeceu aos coopera-
dos que acreditam nos traba-
lhos e ações realizadas, poden-

do algum dia também ser aten-
dido e auxiliado no serviço de
saúde mental que é oferecido.

O presidente da coopera-
tiva acredita que desta forma
reforça na crença da constru-
ção de uma sociedade mais
justa e mais igualitária. “Esta-
mos promovendo o desenvol-
vimento econômico por meio
de questões financeiras e das
atividades sociais”, afirmou.
Leonardo disse ainda que da
mesma forma como apoiou as
diretorias anteriores, há a con-
fiança nos novos gestores que
estão assumindo a gestão do
hospital.

“Acreditamos na diretoria
composta por pessoas valoro-
sas e que já está fazendo um
trabalho sério, com o propósi-
to de aproximar ainda mais o
Gedor Silveira da sociedade e
presta um atendimento de qua-
lidade no que diz respeito ao
atendimento da saúde men-
tal”, afirma.

Ele expressou gratidão e
enfatiza que se sente muito
feliz em poder participar de
mais este momento significa-
tivo na vida da instituição.
“Aquilo que nós falamos é
aquilo que praticamos, somos
uma cooperativa de crédito in-

teressada pela comunidade
onde estamos por isso agimos
desta forma”, justifica. Em
seguida completa dizendo que
“esta é a forma do Sicoob
Nossocrédito agradecer e ex-
pressar a todos que passaram
por aqui e ajudaram a construir
este patrimônio, são merece-
dores de aplausos, pois, deram
a sua contribuição para que se
chegasse até aqui”, finaliza.

Já o presidente da Funda-
ção Gedor Silveira, Fernando
Montans Alvarenga, que as-
sumiu a direção do hospital há
cerca de 15 dias ressaltou ser
uma satisfação ver como uma

instituição como o Sicoob
Nossocrédito está envolvi-
da na sociedade ao retornar
para a comunidade o recur-
so investido no Gedor Sil-
veira. “É uma alegria mui-
to grande receber esta do-
ação. É a percepção da
importância da causa do
hospital que é importante
não só para Paraíso, como
toda Minas Gerais”, avalia.

Fernando destaca que o
momento é de buscar cre-
dibilidade e reconhece que
há grandes desafios a se-
rem enfrentados. “Existem
planos a serem executados,
por isso acreditamos na
união com todos, com a
Prefeitura, com o Sicoob,
com a sociedade, com a
nova diretoria e com os co-
laboradores e todos que
estão envolvidos com a
causa do Gedor Silveira na
construção da nova identi-
dade”, diz.

Fernando Alvarenga res-
salta que está disponível e
atendeu ao chamado de
pronto. “Agradeço a opor-
tunidade em poder contri-
buir com Paraíso não só na
parte empresarial, mas,
como na parte assistencial
e filantrópica”, menciona.
Ele acredita que por sua
atuação possa ajudar a
atrair mais pessoas aptas
para contribuir de forma
voluntária e altruísta. “Só
assim a gente consegue fa-
zer uma sociedade mais
justa e isso sim traz uma
sociedade mais equilibrada
e com maior esperança no
futuro”, conclui.

Rosemeyre Santos Ribeiro Pinto, Rogério de Pariz Loguercio, Fernando Montans Alvarenga,
Leonardo Lima Diogo, Jairo Montaldi, Jean Marco do Patrocínio e Adriano Aparecido de Pádua

Robertio Nogueira
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CLUBECLUBECLUBECLUBECLUBE
PPPPPARAISENSEARAISENSEARAISENSEARAISENSEARAISENSE

A nova Diretoria do Clube Paraisense con-vida
os sócios patrimoniais para compa-recerem em
sua sede, munidos de documentos, para
regularizar suas situações cadastrais junto à
secretaria do Clube.

Com relação aos herdeiros de sócios
falecidos, definir suas situações, uma vez que
vários estão irregulares.

A secretaria funciona das 13 às 16 horas, e
pede que, se possível sejam levados os títulos
de sócios.

CLUBE PARAISENSE
CONTATO: 3800-2227

clubeparaisense@gmail.com

por Dwlyan Santos

ATLETA DO CXSSP
VENCE TOP 1 AMÉRICA

LATINA EM SIMULTÂNEA

CONHEÇACONHEÇACONHEÇACONHEÇACONHEÇA
NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:

Foi realizado nos dias 9 e
10 de julho o III Caraça
Chess Open na cidade de
Catas Altas/MG.

Estiveram presentes na
competição 58 enxadristas,
dentre eles o top 1 da Améri-
ca Latina e atual nonagésimo
melhor jogador do mundo o
Grande Mestre Argentino
Sandro Mareco com 2657
pontos no ranking da FIDE
(Federação Internacional de
Xadrez), o top 1 do Brasil o
GM Luiz Paulo Supi com
2603 pontos e também o nú-
mero 5 do Brasil GM Andre
Diamant com 2538 pontos
no ranking.

No dia 9 de julho Sandro
Mareco realizou uma exibi-
ção de xadrez simultâneo
onde jogou contra 17 adver-
sários ao mesmo tempo e o
único a derrotá-lo foi o atleta
do Clube de Xadrez de São
Sebastião do Paraíso - CXS
SP Daniel Zotelli Mon-teiro!

Já o torneio foi disputado
no ritmo rápido, 15 minutos
mais 5 segundos de incre-
mento por lance para cada

jogador, em 7 rodadas.
Três atletas do CXSSP

participaram do evento.
Daniel Zotelli terminou a

competição na décima se-
gunda colocação com 4.5
pontos.

O Mestre Nacional Dwl-
yan Santos terminou na vi-
gésima segunda colocação
com 4 pontos.

Rodrigo Pinheiro Toma-
ziello foi o trigésimo sexto
colocado com 3 pontos.

No dia 04/09/2022 será
realizado um torneio de xa-
drez no Clube Paraisense,
Av. Pimenta de Pádua 1277
- Centro, não perca!

Acesse: facebook/cxssp

Tobias joga xadrez desde os 3 anos de idade

CXSSP

O Operário Esporte Clube
deu adeus a disputa do Cam-
peonato Regional de Futebol
Amador promovido pela LDS
(Liga Desportiva Serranense).
Precisava vencer, foi a Cra-vi-
nhos (SP) enfrentar os donos
da casa e mais uma vez foi su-
perado pelo adversário que tem
a melhor campanha da compe-
tição.  A segunda participação
no torneio foi considerada
satisfatória considerando que a
jovem equipe está em forma-
ção e enfrentou de igual para
igual times com atletas mais
experientes.

Precisando da vitória para
reverter a vantagem do Clube
Atlético Cravinhos, o Operário
mais uma vez foi superado pelo
adversário que impôs seu jogo
e demonstrou sua força. A equi-
pe do interior paulista que po-
deria até empatar fez dois a zero
e na etapa final administrou a
partida. O Operário conseguiu
diminuir na etapa final, para 2
a 1, mas não teve condições de
buscar a classificação para a
decisão, sendo eliminado da
disputa.

O Operário fez uma cam-
panha regular com apenas três

vitórias em 10 jogos, tendo
empatado quatro vezes e sofreu
três derrotas. O trabalho do
grupo foi elogiado pela comis-

são técnica e a diretoria, tendo
ainda o reconhecimento dos
torcedores que compreendem
que o trabalho de reformulação

da equipe está em andamento.
m 2019 quando disputou o

regional do interior paulista pela
primeira vez o Falcão Negro
chegou a decisão e ficou com
o vice-campeonato e ainda dis-
putou a primeira fase do ama-
dor do Estado de São Paulo.

O Cravinhos manteve a
condição de invicto no campe-
onato tendo empatado duas
vezes em Paraíso contra o
Operário e venceu todas as
demais partidas. Vai à final
como favorito ao título, deci-
são que acontecerá a partir do
próximo domingo, 17. A gran-
de decisão será no Estádio J.D.
Martins em Cravinhos já que a
equipe da casa tem a melhor
campanha.

O adversário será o São
José, de São José da Bela Vista
que havia vencido a primeira
partida da semifinal em casa
por 3 a 2 e jogava a partida de
volta pelo empate. A disputa foi
bastante equilibrada contra o
Brodowski que jogando em
seus domínios, conseguiu a
igualdade no marcador apenas
nos instantes finais, com o pla-
car de 2 a 2, sendo também
eliminado da final.

Operário se despede
do regional da LDS

Atlético de Cravinhos supera o Operário
e fará decisão do regional contra São José

Divulgação

A Rede Tonin, uma das
maiores empresas do setor de
atacarejo do interior paulista e
do Sudoeste de Minas Gerais
está com 287 vagas de empre-
go abertas para duas novas lo-
jas na região de Ribeirão Preto
– Bebedouro e São Joaquim da
Barra, que estão em constru-
ção. Em breve, outras 50 ofer-
tas de emprego deverão ser
abertas para o novo Centro de
Distribuição que está em obras
na Estrada Vicinal José Riul,
4040, em Jardinópolis.

Todas as vagas são efetivas
e abrangem diferentes áreas
com funções técnicas, opera-
cionais e de liderança. Entre as
vagas disponíveis, estão: geren-
te, conferente de depósito, ope-
rador de caixa, açougueiro,
operador de empilhadeira, en-
carregado do setor de frios e
laticínios, conferente, recepci-
onista, auxiliar de padaria e au-
xiliar administrativo, entre ou-
tras funções.

Rede Tonin abre 287 vagas de
emprego na região de Ribeirão Preto

Processo seletivo tem inscrições de forma on-line

As pessoas interessadas
devem se cadastrar preferen-
cialmente no site www.luiz
tonin.com.br na seção “traba-
lhe conosco” ou deixar seu
currículo no local em que se-
rão abertas as duas unidades da
rede de atacarejo. Para iniciar
o cadastro on-line é preciso
informar o nome completo, e-
mail, CPF e número de telefo-
ne para criar um perfil na pla-
taforma que gerencia o proces-
so seletivo. Depois, basta pre-
encher o cadastro com as in-
formações solicitadas e salvar
a ficha. A seleção será feita de
forma híbrida, com etapas vir-
tuais e presenciais.

Além de oferecer capacita-
ção e investir na formação de
seus colaboradores para exer-
cer suas funções, a rede
disponibiliza benefícios como:
Assistência médica (dedução
de parte do valor pago pela
empresa e outra pelo colabo-
rador) Convênio Vale-compras,

Vale-Transporte, Vale-Alimen-
tação e Assistência Odontoló-
gica (dedução de parte paga
pelo colaborador).

“Temos um plano estrutu-
rado de carreira e investimen-
tos contínuos em capacitação
para que nossos colaboradores
possam se desenvolver tanto
no âmbito profissional quanto
pessoal”, afirma Rosinei dos
Santos, gerente de Recursos
Humanos do Tonin. Ela ressal-
ta ainda que a rede preza muito
pela inovação e uso de novas
tecnologias, sem deixar de
lado a questão humana. “A
empresa tem um processo de
gestão de pessoas humaniza-
do”, finaliza.

Em Bebedouro, a nova loja
terá 5 mil m² e será instalada
na Rua Barretos, 436, Jardim
Talarico. A nova filial do Tonin
em São Joaquim da Barra terá
3 mil m2 e se localizará na Av.
Governador Orestes Quercia,
1301, Centro.

Fundada em 1962 pelo em-
presário Luiz Tonin, em São
Sebastião do Paraíso (MG), a
rede Tonin é uma empresa fa-
miliar que está na terceira ge-
ração de diretores e tem forte
atuação no interior de Minas
Gerais e de São Paulo.

Atualmente, a rede Tonin
opera 18 lojas nos formatos
supermercado e cash & carry
(conhecido como “atacarejo”,
fusão das palavras atacado e
varejo) e emprega aproximada-
mente 2.200 colaboradores.
Está em processo de expansão,
com planos de inaugurar no-
vas lojas em Araraquara, Porto
Ferreira, Jaboticabal, Bebedou-
ro, São Joaquim da Barra e São
Sebastião do Paraíso, além de
mais um Centro de Distribui-
ção (CD) em Jardinópolis para
atender lojas do Estado de São
Paulo. Nos próximos anos a
meta da empresa é chegar a 40
lojas. 

Assessoria de imprensa – TONIN



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
13 de Julho de 2022

página 10 Jornal do Sudoeste

As gorduras no nosso cor-
po são distribuídas no sangue
como colesterol  (gordura)
dividida entre colesterol bom
HDL e colesterol ruim LDL.

As gorduras são essenci-
ais para o funcionamento do
nosso organismo. Elas parti-
cipam da formação de nossas
células, da produção de vita-
minas, da produção de hor-
mônios e ácidos biliares.

E colesterol alterado, da
algum sintoma?

O alto nível de colesterol
pode não causar nenhum sin-
toma. A doença é silenciosa e
a única forma de identificar é
com exames de sangue. Por
isso, o melhor caminho é fa-
zer visitas regulares ao médi-
co e se prevenir. Vamos en-
tender melhor?

O principal fator de pre-
disposição do colesterol LDL
(ruim) elevado é a genética.
Se você tem parentes diretos
que tenham tido problemas
cardiovasculares, vale ficar
alerta. Mas há outros fatores
de risco, como obesidade, di-
abetes, hipertensão, tabagis-
mo, sedentarismo e estresse.

A Sociedade Brasileira de
Cardiologia recomenda reali-
zar exames preventivos na
seguinte frequência:

A partir dos 20 anos, com
intervalo de 5 anos para quem
não tem fatores de risco.

Avaliação com profissio-
nal desde a infância, para
quem tem histórico de hiper-
colesterolemia - alta taxa de

colesterol no sangue - na fa-
mília.

Em ambos os grupos, para
pessoas com ou sem fatores de
risco, a prevenção é essencial.
Além da orientação especializa-
da de um médico, é indicada a
prática de atividade física re-
gular e uma dieta balanceada.

O LDL, lipoproteina de bai-
xa densidade designado como
mau colesterol, transporta o
colesterol do fígado para o res-
to do corpo, e pode se acumu-
lar nas paredes das artérias,
contribuindo para ateroscle-
rose e assim aumentando  ris-
co de infarto, derrame ou obs-
trução de qualquer vaso em
nosso corpo.

Enquanto o HDL, lipoprote-
ina de alta densidade, também
denominado de bom colesterol,
faz o caminho inverso. Trans-
porta o colesterol das artérias
e corrente sanguínea para o fí-
gado, onde é depositado, de-
gradado e posteriormente eli-
minado.

No último estudo publica-
do em maio de 2022 pela JAMA
Cardiology (importante jornal
de cardiologia de renome inter-
nacional)  afirma-se que níveis
de HDL acima de 80 podem
também representar risco au-
mentado de infarto e obstrução
de vasos do coração. Tanto em
pessoas já acometidas por pro-
blemas cardíacos quando em
pessoas saudáveis.

Portanto, o ideal é buscar
níveis adequados das gorduras
do sangue. Consumindo menor
quantidade de frituras, carnes
gordas e açucares em geral.
Mantendo atividade física re-
gular e caso necessário lançar
mão de tratamento medicamen-
toso.

Valores para adultos em mg/
dl:

colesterol total: menor que
200

LDL menor que 130 (dese-
jável)  menor que 100 (ótimo)

HDL maior que 40 (homens)
maior que 50 (mulheres)

E em pacientes diabéticos
os valores pretendidos são ain-
da menores.

Alimentos bons e ruins para
o colesterol:

Colesterol bom e ruim
você sabe a diferença?

O total de 30% do coles-
terol do nosso corpo vem da
alimentação e, por isso, essa
é uma parte importante na pre-
venção do aumento do nível
de colesterol ruim no sangue.
Uma dieta rica em alimentos
como legumes, verduras, fru-
tas e grãos é essencial.

Por outro lado, alguns ali-
mentos devem ser evitados ou
consumidos com moderação,
pois contribuem para esse au-
mento na taxa de LDL. Entre
esses, há dois grupos princi-
pais:

Alimentos com alta taxa
de colesterol: são aqueles de
origem animal, como carne,
leite, gema de ovo, pele de
frango, salame, salsicha e
outros.

Alimentos com gorduras
saturadas: são aqueles indus-
trializados, como biscoitos
recheados, chocolates ou al-
guns alimentos vegetais gor-
durosos como banha de coco
e azeite de dendê.

Portanto, visite regular-
mente seu médico de confi-
ança. Se cuide. E lembre-se
que a prevenção é sempre o
melhor caminho.

Fonte: Duarte Lau F;
Giugliano RP. Lipoprotein and
its Significance in Cardiovas-
cular Disease: A Riview.
JAMA Cardiol. Published
online May 18, 2022. doi:
10.1001/jamacardio. 2022.
0987

DRA LETICIA
DE OLIVEIRA

Nefrologia e Clínica Médica
Atendimentos presenciais,

telemedicina, visitas
domiciliares e MAPA 24 h.

REDES SOCIAIS:
@draleticianefro

(Instagram)
Dra Leticia de Oliveira

Nefrologia e Clínica Médica
(Facebook)

LUCANO CLÍNICAS
Rua Tenente José

Joaquim, 555 - Centro -
São Sebastião do Paraíso -

Minas Gerais
TELEFONES:

(35) 35312607,
3531-4723, 99962-8084

Dra Leticia de Oliveira
Médica Nefrologista

e  Clínica Médica
Lucano Clínicas

Espaço Saúde
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1810

DIVERSOS

• DINHEIRO ANTIGO: Com-
pro, notas/cédulas antigas,
cruzeiro e cruzados. Tratar
(35) 98868-6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COMPRA

• LANCHONETE BEM MON-
TADA: vendo, um dos me-
lhores pontos de Paraíso, alu-
guel barato, ótimos clientes.
Tratar 99112-7972

• ALUGA-SE CASA VILA
SANTA MARIA: 3 QUARTOS,
SALA COZINHA, 2 BANHEI-
ROS, UM QUARTO COM SU-
ÍTE, GARAGEM. R$ 900,00
ALUGUEL - PRÓXIMO AO
PRONTO SOCORRO. TRA-
TAR PELO FONE 99167-4154
OU 99120-8252

• ALUGA-SE CASA NO CEN-
TRO: EM FRENTE A ESCOLA
PINGO DE GENTE, TODOS
OS CÔMODOS GRANDES,
COM 3 QUARTOS, 3 BANHEI-
ROS, 2 SUÍTE, LAVANDERIA,
SALA DE JANTAR GARAGEM.
TRATAR PELO FONE TRATAR
PELO FONE 99167-4154 OU
99120-8252

• VENDE-SE CASA PEQUE-
NA: rua João Pessoa, 25 – Jar-
dim Itamarati. 2 quartos, sala
e cozinha e banheiro. Tratar 31
98320-9778

• CASARÃO À VENDA EM
JACUÍ: Bem localizado ex-
pousada Embaúba, ainda
montada com todo mobiliário,
só reabrir. Com 06 suítes com-
pletas (três com banheira de
hidromassagem e uma com
deck de madeira), 04 salas,
02 cozinhas uma com fogão
caipira forno e churrasqueira
internas, sala grande refeitó-
rio, lareira, TV por assinatura,
Internet e Wi Fi, aquecedor
solar, tudo isso na Casa - 1.
Na Casa - 2 mais 04 suítes
simples (uma com sala e co-
zinha), uma salão próprio para
restaurante ou bar ou loja, com
banheiro; pátio de estaciona-
mento para 10 veículos, mais
quintal (para expansão de
mais suítes). Compre  com a
Rejane Imóveis em São Se-
bastião do Paraíso (035) 3531-
7988; Fernando Miranda Jor-
ge em Jacuí (35) 3593-1833 -
99971-1833.

IMÓVEIS

OPORTUNIDADES

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e
1 impossível. Mesmo que não acredite, verá o que acontecera.
E.S.M. E E.S.D.

• CUIDADORA DE IDOSOS:
Tem ótimas referências e ex-
periência. Com mais de 10
anos neste importante traba-
lho Social e Humanitário.
Cidinha fone 99917-4260 du-
rante a noite ou dia.

• PANFLETEIRO: Distribuo
panfletos com honestidade e
econômica. Tratar Rua Fran-
cisco Bruno, 100 ou pelos fo-
nes 3531-8747 ou 99103-5441
André Luiz Bozeli

PANFLETEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM
HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
ou pelos fones 3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI

• VENDE-SE CASA PEQUE-
NA: rua Carlos Martins de Sou-
za, 29 – Jardim Itamarati. 2
quartos, sala e cozinha e ba-
nheiro. Casa com Lage e ga-
ragem coberta. Tratar 31
98320-9778

• VENDE-SE COMÉRCIO: Ven-
de-se bar à rua Glete, 180, pró-
ximo ao laboratório do antigo
Pronto Socorro (UPA). Informa-
ções pelo telefone (35) 9 9111-
5354 falar com Ro-berto.

• VENDEM-SE LOTES EM
CONDOMÍNIO FECHADO: lo-
tes de 2000 m² cada, em con-
domínio fechado. Infraestrutu-
ra em estágio avançado. Área
de lazer pronta para uso co-
mum aos condôminos com
piscina, salão de festas e
churrasqueira. A 500m da en-
trada do aeroporto de Paraíso.
Detalhes 99970-3311 (ZAP)

• TERRENO NO CENTRO:
VENDE-SE, todo murado,
com calçada, plano, ótima
localização, próximo 700
mts. Da Igreja Matriz. Na
rua Tenente José Joaquim.
Tratar 99975-0101

• CHÁCARA NAS 3 FON-
TES: aluga-se, barato, ótimo
casarão avarandado do lado
do Termas Clube. Tratar
99974-2305

• CASA- VENDE-SE: na rua
Virgílio Zanin, n.º 190 São José
I, em São Sebastião do Paraí-
so. Sala, cozinha, 3 quartos
sendo 1 suíte, área de serviço,
garagem. Tratar pelo tel. (35)
99161-9161 c/ proprietário.

• ALUGO CHÁCARA PARA
RESIDÊNCIA: 3 dormitórios,
sendo um com suíte e banhei-
ra, sala, cozinha, banheiro
social, churrasqueira, fogão a
lenha com forno, lavanderia,
despensa, varanda, jardim de
inverno, garagem e pomar. Tra-
tar: telefones (16) 99992.3991
(16) 3632 9256

E VENDO: usadas laser e
jato de tinta. Tratar pelo
fone 3558-5492. Fazemos
manutenção preventiva e
corretiva. Técnico especi-
alizado. ÓTIMOS PREÇOS.

• STRADA VOLCANO: vendo, ano 2021, completa,
branca, cabine dupla, com 14 mil km rodados, IPVA 2022
pago e valor R$ 109 mil – único dono. Tratar zap 35
98869-4450.

VEÍCULO

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967.
TEL: 9-8863-5552 whats, 9-9825-5212 whats.

PROPRIETÁRIOS DE IMÓVEIS PARA LOCAÇÃO
TRAGAM SEUS IMÓVEIS PARA SEREM

ADMINISTRADOS PELA MARISTELA IMÓVEIS!!!
SEGURANÇA E TRANQUILIDADE NA SUA LOCAÇÃO!!!

RANCHOS PARA VENDA:

CIDADE DE S. JOSÉ DA BARRA - FURNAS R$ 1.300.000,00  Cód.: 4482
CASA COM 3 QUARTOS ,2 BANHEIROS , SALA ,COZINHA AMPLA ,ÁREA
DE CHURRASQUEIRA ,TODA MOBILIADA . PISCINA , INTERNET COM FIBRA
ÓTICA , POÇO ARTESIANO COLETIVO 40.000 LTS /H ., CAIXA DE TAÇA
DE 5.000 LTS ,CAMPO DE AREIA FECHADO COM ALAMBRADO ,
GARAGEM PARA LANCHA E JET SKI E GUINCHO ELÉTRICO , CAIAQUE ,
REMOS NOVOS ,SKI E CORDAS NÁUTICAS . TODA ILUMINAÇÃO
EXTERNA E ME SÃO MONITORADOS PELO CELULAR WI-FI .ESTALEIRO
GRANDE E TOTALMENTE REFORMADO :SÓ ELE HOJE FICA 90.000,00
PARA FAZER . LANCHA COBRA DE 18 PÉS COM MOTOR DE 90 MERCURY
TUDO REVISADA. VALOR DO RANCHO MOBILIADO COM LANCHA , E
TUDO MAIS (COMPLETO). RANCHO DE ALTO PADRÃO.

CIDADE DE S. JOSÉ DA BARRA - FURNAS R$ 1.600.000,00  Cód.: 4519
Área de terreno: 8.500m²
4 DORMITORIOS,  SENDO 2 SUÍTE, BANHEIRO SOCIAL, SALA DE JANTAR,
SALA DE TV, COZINHA, VARANDA, CASA DE LANCHA. QUIOSQUE COM
CHURRASQUEIRA, WC E PISCINA. RANCHO DE ALTO PADRÃO.

TERRENOS PARA VENDA:

VILLAGE PARAÍSO R$ 64.000,00 - Cód.: 4243
Área200m². EXCELENTE LOCALIZAÇÃO.

JD. DIAMANTINA R$ 70.000,00 - Cód.: 4473
Área: 160m²
AV. TEREZINHA SILLOS FERREIRA. SÃO 07 LOTES JUNTOS. METRAGEM
E VALOR UNITÁRIOS.

ALTO PARAÍSO R$ 95.000,00 - Cód.: 4512
Área: 250m²

CALIFÓRNIA GARDEN I R$ 210.000,00 - Cód.: 4507
Área: 600m²

PORTAL DOS IPÊS R$ 100.000,00 - Cód.: 4029
Área: 300m² ESTUDA A POSSIBILIDADE DE PEGAR VEÍCULO OU
PARCELAR.

CENTRO R$ 550.000,00 - Cód.: 422
Área: 900m²

COND. JD. DE ATHENAS R$ 400.000,00 - Cód.: 4521
Área: 450m² .PARCELA ESSE VALOR EM ATÉ 10 VEZES.

JD. AMÉRICA VII R$ 120.000,00 - Cód.: 3522
Área: 250m² . SÃO 02 LOTES JUNTOS, VALOR E METRAGEM UNITÁRIOS.
EXCELENTE LOCALIZAÇÃO E TOPOGRAFIA.

JD. COOLAPA R$170.000,00 - Cód.: 2247
Área: 300m²

JD. MEDITERRANÊE R$ 95.000,00 - Cód.: 3098
Área: 250m²

NASCENTE DO PARAÍSO R$ 65.000,00 - Cód.: 4523
Área: 250m² . SÃO 03 LOTES JUNTOS, VALOR E METRAGEM  UNITÁRIOS.
R$ 65.000,00 À VISTA OU R$ 13.000,00 DE ENTRADA + 109 PARCELAS
DE R$ 550,00 (SALDO EM JUNHO 2022).

NOVO MILÊNIO R$95.000,00 - Cód.: 4518
Área: 300m²

PORTAL DOS IPÊS R$ 200.000,00 - Cód.: 4529
Área: 300m²

ROSENTINA R$ 90.000,00 - Cód.: 4248
Área: 250m²

SANTA TEREZA R$ 64.000,00 - Cód.: 4401
Área: 250m²

APARTAMENTOS PARA VENDA:

JD. VITÓRIA R$ 420.000,00 - Cód.: 4476
Área útil: 86,78m²
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, (suíte e dormitórios com armários),
SALA, COZINHA PLANEJADA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA, 02
VAGAS DE GARAGEM.

JD. COIMBRA R$ 200.000,00 - Cód.: 4539
02 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA,
01 VAGA DE GARAGEM.

CALIFÓRNIA GARDEN I R$ 340.000,00 - Cód.: 4538
Área: 93m²
2 DORMITORIOS SENDO 1 SUITE, SALA, COZINHA COM ARMARIOS,
BANHEIRO SOCIAL E LAVANDERIA. GARAGEM PARA 2 CARROS.

CENTRO – EDIF. COLINAS R$ 485.000,00 - Cód.: 4464
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, 02 DORMITÓRIOS COM ARMÁRIOS,
SALA COM VARANDA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA,
DEPENDÊNCIA DE EMPREGADA COM WC, 02 VAGAS DE GARAGEM.
TACO E PISO FRIO. PINTURA  NOVA. PRÉDIO COM PORTEIRO 24 HORAS,
PLAY GROUND, SALÃO DE FESTAS.

CENTRO R$ 425.000,00 - Cód.: 4069
Área útil: 135m²
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, DORMITÓRIOS COM ARMÁRIOS,
SUÍTE COM PEQUENA SACADA, SALA PARA 02 AMBIENTES COM
SACADA, BANHEIRO SOCIAL, DESPENSA COM WC, LAVANDERIA, PISO
LAMINADO E PISO FRIO. 01 VAGA DE GARAGEM.

CENTRO R$ 1.300.000,00 - Cód.: 3014
Área útil: 163m²
APARTAMENTO DE ALTO PADRÃO COM: 3 SUÍTES, AMPLA SALA,
COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, VARANDA GOURMET, LAVANDERIA, 03
VAGAS DE GARAGEM.
PRÉDIO COM: PISCINA, SALÃO DE JOGOS, BIBLIOTECA.

JD. EUROPA R$ 190.000,00 - Cód.: 4450
Área útil : 70m²
02 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA,
01 VAGA DE GARAGEM.

LAGOINHA R$ 700.000,00 - Cód.: 4367
Área útil: 248m²
3 DORMITÓRIOS SENDO 1 SUÍTE, TODOS OS DORMITÓRIOS COM
ARMÁRIOS, SALA, COPA, COZINHA,  BANHEIRO SOCIAL. GARAGEM
PARA 2 CARROS
COBERTURA: ÁREA GOURMET COMPLETA.

JD. MEDITERRANÊE 3 R$ 255.000,00 - Cód.: 3967
02 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA,
VARANDA, VAGA PARA 01 CARRO + 1 MOTO. PISO FRIO.



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
13 de Julho de 2022

página 12 Jornal do Sudoeste

RECEITAS DO GUARI
ISCA DE FÍGADO À MINEIRA

INGREDIENTES
1 kl de fígado bovino
1 xícara (café) de óleo
4 dentes de alho
2 cebolas graúdas
1 kl batatas miúdas
1 pimentão verde
250 gr. de manteiga
Cheiro verde, azeitonas

MODO DE PREPARAR
Retire a pele do fígado. Corte em tiras (compri-

do), espessura de um dedo. Corte a cebolas em
rodelas grossas e desmanche em água fria. Cor-
te o pimentão fininho em rodelas. Misture todos
esses ingredientes sobre as tiras de fígado (ain-
da cru), acrescentando a xícara de óleo e sal a
gosto.

Cozinhar as batatas com casca e depois retire
a pele. Corte em rodelas grossas. Frite na man-
teiga. Refogue o fígado com os temperos todos
juntos por cinco minutos para que fique suculen-
to. Depois de refogado ponha em uma assadeira
por cima das batatas. Coloque o cheiro-verde, e
azeitonas. Prato pronto, bom apetite.

A 34ª corrida de São João,
realização da Unimed São Se-
bastião do Paraíso, em parce-
ria com o Sicoob Nossocré-
dito, Sicoob Paraísocred e
ACORPA, com apoio da Pre-
feitura aconteceu domingo (3/
7).

A prova foi disputada com
as categorias 5km, 10 km, PCD
e corrida kids. Distribuiu
premiações por faixa etária em
dinheiro, troféus e medalhas.

A largada foi às 07:00h em
frente à Câmara Municipal de
São Sebastião do Paraíso, com
circuito montado no Jardim
Mediterranème. No local foi
montada uma ampla estrutura
de apoio aos participantes,
com diversas tendas de servi-
ços aos atletas, distribuição de
água e frutas.

O evento recebeu 220 ins-
crições, entre atletas de São
Sebastião do Paraíso e região.

Dia de Cooperar 2022:
A Corrida de São João fez

parte das celebrações do Dia de
Cooperar 2022, organizadas
pela OCEMG (Organização das
Cooperativas do Estado de Mi-
nas Gerais).

Como ação social, realiza-
da pela Unimed São Sebastião
do Paraíso, Sicoob Nossocré-
dito e Sicoob Paraísocred, a
prova arrecadou agasalhos e
cobertores, para destinação ao
Albergue Noturno e à Casa de
Apoio Amor Fraterno.

Além das doações de aga-
salhos e cobertores, a ação so-
cial do Dia de Cooperar desti-
nou metade da renda obtida nas
inscrições ao Lar Pedacinho do
Céu e encaminhará 110 cestas

DIA DE COOPERAR:
Unimed, Sicoob e ACORPA

realizam 34ª Corrida de São João

básicas à Secretaria Municipal
de Ação Social para doação às
pessoas carentes do município,

e mais 110 cestas básicas ao
Instituto Inclua, totalizando
220 cestas básicas doadas,

quantidade referente ao núme-
ro de inscritos na corrida.

(Ascom UNIMED)

Por Agência Brasil

BRASÍLIA

A Polícia Federal (PF) edi-
tou uma série de atos nor-
mativos internos abordando as
atuações para dar proteção a
candidatos nas eleições deste
ano. Além de preparar profis-
sionais e capacitar equipes, ela
está distribuindo viaturas blin-
dadas em todas as superinten-
dências regionais, conforme
nota divulgada hoje ontem
(12), em Brasília.

 “A operação terá início
após a homologação em con-
venção partidária da candida-
tura, em observação à legis-
lação vigente (que tem o pra-
zo para acontecer entre 20 de
julho e 5 de agosto do corren-
te ano).

Serão mais de 300 polici-
ais envolvidos entre aqueles

Polícia Federal dará proteção
a candidatos nas eleições
Centenas de policiais formarão equipes que atuarão no país

que comporão as equipes
dedicadas de proteção e aque-
les das unidades especializa-
das que apoiarão as equipes
dedicadas às visitas dos can-
didatos aos seus respectivos
estados”, detalhou a PF ao

informar que carros VIP se-
rão utilizados por candidatos
em seus deslocamentos

PROTEÇÃO
A seleção dos policiais fe-

derais foi feita tendo por base

a experiência na proteção à
pessoa, bem como sua capa-
cidade operacional.

“As equipes de cada can-
didato estão sendo formadas
com fundamento em análise
de risco feita por grupo de in-
teligência policial que atuará
durante todo o período eleito-
ral”, explicou a PF ao acres-
centar que “fatores sociopolí-
ticos” subsidiarão as ações
das equipes de proteção.

Ainda segundo a Polícia
Federal, todas unidades espe-
cializadas em proteção à pes-
soa foram “alinhadas técnica
e doutrinariamente” durante o
ano de 2021, e, desde então,
mais de 160 policiais federais
foram formados na Academia
Nacional de Polícia por meio
do Curso Básico de Proteção
à Pessoa.

(Agência Brasil)

Reprodução

PANFLETEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM
HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
ou pelos fones 3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI


